SOLIDARIDAD OBRERA

SECANO DE LA COMPEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE GATALESA

PORTATOR DE LA CORPERADIOS RACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA -0 1934 NUMERO 924

AÑO V - ÉPCCA VI

1-

ATTErera. IFTO OF

mos,

.. de

uros

CI.

. S.

por

Ia

. .

ntn che,

tu on do

Barcelona, domingo, 23 septiembre 1934

LOS GRANDES PROCESOS DELA C. N. T.

El Tribunal de Urgencia dictó, ayer, sentencia condenatoria contra los tres compañeros procesados por el supuesto delito de tenencia de armas, resistencia a la fuerza pública y colocación de explosivos

Por la afirmación de nuestra influencia

ACTUACION EN EL CAOS

stención de los compalleros sobre la pecesidad de reunir todos los esfuerros en un bioque granitico y poderoso, sin que ninguno elu-da el deber de militar, para la acción decisiva que imponen las circunstancisa, en forma cada vez más apremiante. Y es que los accatecimientos no aguardan a que nosotros nos pongam tono para influir sobre ellos y ser el principal factor determin tivo. Es el movimiento comunista libertario, a través de sus múltiples organizaciones de propagunda y de lucha, el que debe to-mar la delantera y marcar la huella profunda de su influencia.

La situación social de España y del mundo, se caracteriza por el relajamiento de las instituciones estatales y capitalistas que hasta ahora se habian mantenido solidamente erguidas, por el fraceso de la democracia y la descomposición de los partidos poitices. En esta face de decadencia no hay seguridad para el réimen, puesto que el régimen no puede resolver sus propias con-

En circunstancias así, son las fuerzas perfectamente org das las que suelen triunfar mediante gelpes de audacia. En Rusia venetò el bolchevismo, porque era la única fuerza sòlidamente organizada para la acción contundente, en medio del cuos en que se disolvia la vida política y social del país. La dirección que si-que esa fuerza no es fundamental pera los efectos de vencer en mento determinado. En Alemania triunfó Hitler, organiza de un potente partido, y en Italia Mussolini. En España, Gil Re-tica organiza la reacción y se prepara a ser el diotador supreino. Gil Robles es la egospueción de las fuerzas regresivas, sólidamento culadas para cerrar el paso a la revolución de los trubajadores.

Por consiguiente, en España tenemos que poscer igualmente un evimiente seriamente organizado para la seción, que actúe con empaje en medio de la actual descomposición y se enfrente con ha fuerzas regresivas, hasta deshacerias. Ese movimiento es el de la C. N. T., al que todos tenemos el supremo deber de prestar mestro apoyo, para concentrar en ella las esperanzas de los oprios de liberación. Se comprende en tocas partes que sembración actual conduce a la ruina, y hay mucha gente doscota de actuar, pero incapaz de orientarse y seconamente optar por las soluciones que resimente conducen fuera del caos. Estas entes se van con squellas organizaciones que representan una garantia de acción triunfante. Lo que se quiere es uma salida humediata, sin discernir si lo que se cree salida es o no uma trampa, en la que se cae y de la que es dificil librarse. ¿Se concibe de otra forma que Hitier, por ejemple, se haya rodeado de caa gigantesca masa humana y de la gran cantidad de elementos vaosos que apoyan su partido?

He ahi de donde parte nuestra constante invocación a los militantes para que se entreguen a la taren reconstructora con todo el fervor y scierto de que sean capaces. Es necesario que nuestro movimiento sea lo suficientemente activo y ofrezea, a los indiferentes y a los ansiesos, la sugestión que les gane por medio de la verdad de nuestra causa. Con velocidad de tarrente se suceden los acontecimientos unos a otros. Que las posibles derivaciones encuentren a cada cual en su puesto, y al movimiento confederal y anarquista en condiciones de gravitar con fuerza decisiva, no dejándose arrastrar por la fuerza de la torrentada.

MADRID

APUNTES RAPIDOS

Los gritos históricos, de galliustadas, que lanoun con vos atiplada los plumistoides derechistas lienan el ambito del "solar patrio" hiriéndonos alla en la trompa de Esatequio, en el timpano auricular, an el inte-Hor de nuestras orejas. ¡Explosives! (Fusiles! (Lansallamas!

El Gobierno se hace eco de estas manifestaciones de horror y apresta est esbucece para que ecquites la casa de armas cacondidas en los vivares del descontento. Es verdaderamente clarinante que no se haya declarado el estado de alarma, según a/franta los setiores periodistas agradadores de todos los Segisundos stempre que seglamandees con arregio a su conve-

To no tengo por que negar que el primer aerprendido he rido ya cuando me anteré del alijo de armas adjudicado a los escialistas directores. ¡Quién lo Nótese cómo los periódicos del cionarios en el aspecto social y

habria de decir! ¡Aquel Prieto perseguido por Anibal Boyer en 1917 y artitlero mayor de la Repribilica on 1932! [Aquel Largo, revolucionario en un agosto lejano y luego contrarrevolucionario eu un abril próximo anaque parado! No podis concebir que estos hombres se aventuraran en tamañas empresas revoltosas. Y auxque abrigo la sospecha que esas armas hubieran podido servir para emplearlas contra los enemigos de la ley du Asociaciones (quiero decir, contra los que en la C. N. T. militamos) me da una pena tremenda ver como se firan a la chatarra seas preciosos instrumentos de precisión que los acomodaticios politicos aprestan en el laboratorio de la política cuando veu alcjurse el cornedero o las posibilidades de volverse o sentar en una poltrona ministe-

Pero... ya estd bies. No vayamas a mirar a un sólo lado. Eso hicieron ellos con nosotros mientras se pertrechaban las memadas fascistas. El imponderable Samper y el no menos admira-ble Salazar están empeñados en una crusuda antiarmamentista que puede ser nejasta para el régimen que ellos dicen defender con la ley en la mano.

Ayer tuvo lugar en la Audien- i cia la vista causa contra los compañeros Antonio Sanz. Domingo Aparicio y Ricardo Gaye-

Pese a las buenas impresiones que tenian las defensas, basadas en las evidentisimas pruchas de inocencia que asistian a los procesados, los resultados de la vista del proceso no han podido ser más fatales.

Los informes de los abogados defensores fueron algo formida-

El señor Vilarrodona, defensor de Aparicio, calificó debida de foiletinesco el relato del fiscal. Acepta el delito de tenencia de armas, pero niega en forma argumentada el más mero indicio que acuse a su defendido de colocación de explosivos.

Barriobero, que defiende a Sanz, acepta la tenencia de armas, rechazando la colocación de explosivos también.

Para ello, hace gais de sus vastos conocimientos jurídicos, con profusión de citas y datos, Examinando la prueba testin-

cal, demuestra como sólo dos policias aportan datos que no son El defensor de Gayeta, actior

Fernández Ros, niega en absoluto el delito de colocación de ex-Sometió a una profunda disco-

ción analítica las pruebas testificales, deduciendo resultados ab. solutamente favorables para su patrocinado. Como el resto de las Y si no le llegan de alguna

defensas, pide cuatro meses pos | un mes y once días como cóm tenencia ilicita de armas.

A los veinte minutos de deliberación, el Tribunal dicta sentencia, concebida patéticamente en estos términos:

Se condena a los procesados Gayetá y Aparicio a la pena de un año de prisión por tenencia filcita de arma, y a dos años por el mismo delito al Sans.

A éste se le condena a cuatro afics, dos meses y un dia más por el atentado y a los tres procesados conjuntamente a seis años, plices de un delito de colocación

Leida la sentencia, se produce en la Sala las consecuentes desgarradoras escenas de desesperación en los familiares de los con-

La negra perspectiva del pre sidio espera a tres honrados trabajadores que dejan tras de si un hogar deshecho por el dolor y la miseria.

"L'Opinió" debe respirar a sue

MARE MAGNUM

"En un hotel de la Clodad Jardin, propiedad del caracterizado socialistar don Fulgencio Ayala, da un considerable depósito de

Más que lo de las armas, interesa anotar que todos los "com-pañeros" de gradusción, como Ayala, Bestriro, Prieto, Largo Caballero, Morde, etc., etc., son propietarios de uno o varios ho-

Es le tinie que han calvade el encrificarse per la clase obrera.

"El Gobierno francés emite un empréstito de cinco mil miliones Son los que le están haciendo

falta a la Generalidad de Cuta-

parte, el dia menos pennado ha-bra que pignorar hasta los ban-cos del Parque.

Se habla de pedir a las Cortes el suplicatorio para procesar a los sefiores Azaña, Casares Qui-roga, Prieto Largo Caballero y otros del cotarro. A coss valientes ya no les lie-

ga la camisa al cuerpo. Nadle sabe lo que puede suco der mafiana. Hista lo más inve-

roeimil es yn posible. ¡Que penn al tavieramos que veries en la bodega de un "Bue-nos Aires" cualquiera, con rum-be a Villa Chueros!

"La Publicitat" aboga porque sea depurado el estilo. Nos parece muy bien.

VERBOS NUEVOS

AMOR EN LA MI-LITANCIA

SOMOS los portavores del Aermanos en dolor, auando so verbo nuevo, los artesanos del porvenir; cultivadores, hemos de ser, de justicia y de bellems. Nada mile Mcil, entonces, que inspirarnos en la magnifica grandess de nuestro ideario pa-ra medular y conformar con una sena dosis de cariño a todo cuanto damos vida para Isbrar la mente y la conciencia de los hombres. Por muy cerrada que sea la mentalidad de nuestros

Josep Maria Planes se depure un oco el higado.

A ver al de ese mode ensuch mence îne columnas dei diario

"Murdo Obrero", que va resul-tando caca dia más pintoresco, escribe en su primera página, prodigando las titulares del 48. "Comunistas, socialistas y

Es una lástima que los que go-

Las cesas que es haces can amor son timbradas por el acesto vibrante o inconfundible de la verdad, tienen el espíritu y la estidaz de lo duradero y de lo universal, ou influjo determi tico persiste en el tiempo y en el espacio y permenbilisa todas las mentes. Un todo hecho sin amor es simplements la resulta de las partes; más un todo ha cho con amor es la reunión las partes y algo mdet hay un equilibrio en cate todo, y cate equilibrio compendia y rea la impresión de belleza que de pierta un cierto idealismo está-

taten el celo con que hagamen todos los trabajos de organism ción y propagando, cuendo sion

dobe ponerse en todas las obras

cer que algo grande, algo noble nos animo. Y se ari que nacerá én la obscurecida mollera de los

trabajadores una creciente sim-

patia por nucetrae coese, y cos

simpatia será el principio de su aproximación a nuestro ideal, que debe ser también su ideal.

buenas, no podrda siso recon

tion en todas las mentes y en edidas y afectivas exectores da simpatia humana. Construir con carito es la

más genuina expresión de la solidaridad social, ee buscar la proporción y la armonía en la N-bertad. Por solicitud espontánea, cimestarsos con amor nucetros trabajos, y confundiremos s nuestros adverecirios, creando la utilidad y el orden alli mismo donde ellos exponen que traduciremos nuestras intenciones es conne estériles, efimeras y cod-

No hay en la militanola 🛥 trabajo tan simple, tan nin tan humilde que no meresos que le realicemes con el cuidado más escrupuloso. No as trata solsmente de escribir y presentar con camero nuestras publicaciones, ni de curar de nuestro lesguaje y lógica en la divulgación eral. Tedos los trabajos de organiesción y difusión son igualmente útiles, y solo aquileta su valor y determina au focundidad el bienintescionado propdatto que pongamos al hacerlos. To-do está en todo, decia Recius. En cada cosa que salga de nuestras manos está el nezo sensitivo que nos une al concierto de las relaciones sociales. Una cosa mal hecha proposs la repulsa en lectiva y altera la arm las relaciones. Una cosa bies hecha es el mejor agente traemisor del amor societario y despierta el estimulo andlogo por doquio ra que circule. Si, amigos. Debemos haces

nuestras coess como si ya esta-videemos trabajando en la anheros valores no serán otra cosa vo devenir de muestras cresciones presentes. Demos vida, pues, cia cual vivientes personajos de la hermosa utopia de Morris; trabajando con la canción de la felicidad en el alma; con la molodia del sentimiento en el corazón; con la maravilloss mási en al cerebro; penando elem-pre que laboramos pera la di-fusión de la luz, del amor, de la folicidad para todos.

LA ESPADA DE DAMOCLES :

OTRA VEZ EL ESTADO DE ALARMA

¿Seremos, como en casos anteriores, los primeros y únicos en sufrir en Cataluña las medidas que lleva anexas la susodicha ley?

A última hora, Samper manifestó a los periodistas que se ha firmado el decretodeclarando el estado de alar-

Rasgos pintorescos de la pintoresca España. Porque el estado de excepción, mal que les pese a los republicanos embelesadisimos en el monumento de democracia que supone nuestra inédita y modernisima Constitución, es aqui lo corriente, lo regular, lo normal; lo excepcional por excelencia es el goce de las llamadas garantías constitucionales, verdaderamente de jadas de la mano de la diosa democrática.

Desde el día 5 de diciembre del pasado año 1933, hasta los corrientes del presente año, en el intervalo de diez meses, sólo durante dieciséis dias, del 10 de abril al 26 del mismo mes, se nos ha dejado libres de la aplicación alternativa de los estados de alarma y prevención.

¿No es esto suficiente para calificar de farsa a la farsantería democrática?

Lo mayormente interesante es la posición de las llamadas izquierdas catalanistas que, por serlo mucho, sin duda, no han tenido nunca ningún inconveniente en dedicarse al juego de combatir, por una parte, lo que por otra se han dado mañas de aplicarnos rápida y inexorablemente a los hombres de la C. N. T. y sus órganos de expre-

La Prensa oficiosa de la localidad, "L'Opinió" en particular, arremetió de una forma ponderada, sin manifiesta animosidad, cosa que nos confunde, contra la ayer probable medida del Gobierno de Madrid.

Parece ser, pues, según la opinión trasunta de los que gobiernan en Cataluña, que se ve con malos ojos esta medida de represión. Ante esto, es cuestión de que nos preguntemos: ¿seremos nosotros en Cataluña, los primeros en sufrir, como en los casos anteriores, la aplicación de las medidas que lleva anexas la promulgación del estado de alarma?

Es una pregunta que hacemos para que nos contesten los hechos.

corro jalean a los gobernantes , no creemos que tengan interés | hace falta estar expuestas a que , tienen otro motivo de los en fay amuun su celo. Ese estimulo es sospechoso, máxime tratásdore de unos hombres que de todo tendrán menos de revolu-

otra acera.

tra acera.

y emplear las memas armas de rencia va
Aunque a las derechas no les la República para derribarla, Sanjurjo!

en restaurar la Monarquia. les encuentres armas en su po-Mirese hacia el otro lado. Y der. Con levantarse otros cabaprodiguenze los registros en la | lleros como los del 10 de agosto

nalia dorada. Y la suorte es segura. ¡Difrencia va de un Sciededos a un Sanjurjo! Voltrunia

Prensa de Barcelona

Ya lêbemos dos telletines

La Policia ha descubierto en la focula de Barcalda al suputeto agresor dei director del Cine Palace, de Paris, que murió a consecuencia de la agrecion. El Setenido se llama Paul Laborie. "El Dia Gráfico", ya inicia un folieten, Resulta Laborte un Don Jush. Miljeres. Lion. "Soy muy machib", dice Laborit. Ha side Hittima de una dencida productda por los celos? ¡Misterio! Bajos fondos, etc.

Segundo folletin: Un francés se presenta a la Guardia civil de Viella, y nièc: "Yo maté, con un tal "Cabelles Blances", al magistrado Prince. Me ofrecieron cier mii francos y sólo medan veinticosa de tres diputados y de um dueño de cabaret. Vine a Barceiona y pasé el tiempo en codatante juerga. Ahora me presento a la Gunrdia civil, porque me Man estafado setenta y cinco mil francos."

Y pregunta "La Publicitat" LEs un pobre diablo? L'Un perturbado? Otro misterio. En fin, codio # ho hubiera bastantes militerios con la politica naces ahora dos misterios más. Ya tiene la Prensa de fiegdélas dos folletines. Recuérdese que la muerte del magistrado Prince se ha convertido en Francia en folietin. Media Francia erce que se sulcido y otra media que fué aseinndo. De Prince se dice que sa a cosas importantes relativas asunto Stavisky. Total: que con las truculencias, los asuntos Se cabaret y las derivaciones detectivestas, el papanatisme público se entretiene y calla, olvidando los problemas vitales. Que és lo que quieren los gober-dentés, primeros productores de paganstiemo.

El Banquete de hoy

Para hoy se amuncia un banpete de homenaje a Badia. Dencâs estă preocupado ", dice h'Hora". Y anade: "Han hecho semultivamente consejero de Go Situation a Dencia y le han prometido la conscierta de Sanidat Entre tanto, se hace más patente cada dia el antagonismo entre el partido de Dencás ("Estát Cata-A") y la "Esquerra". En algunos écta expulsa a los miembros de "Batat Catala"... Si va Benchs; como la "Elequerra" desanteriza el acto se coloca en sotitud de rebeldis. Si no va, rome con Badia... Hoy, al consejero neas tendra algun compromiso includible.

Fin "Renovación" sé registra la la large entrevista entre el presidente de la Generalidad y Badia como di fuera un intento del ffimer señor para evitar el banquete de hoy.

tida irase de «L'Hora»

"Don Jovino (el magistrado indeseable para Lluhi) ha vencido a la "Esquerra". Lluhi Vallesca entierra el Estatuto al otorga: policia propia a los monârquios del Palacio de Justicia."

Noticias

Sa prepara la skiida de "Estat Satală", diario de seta colectivi-Bati. Y se propura también la ba ités de "El Mati" encuadornad: al la mirilla de Anguera de Soje inje si patrocinio de "El Deba-ie" Hefrera y Gil Robies. Abore rathes a ver is que es buenos contra la "Boquerra" "Estat Ca-tala" y contra la "Lilga", "El Ma il", 4 Cómo se explica que cresca al número de periódicos de maca de ninguna manera. No as la primera cosa que carece de esplicación. Estamos en comple-ta era de caudillismo. Pero abora resulta que Algunder no punde ver a Dencha, siendo ambos de la giocarice no se aguantan ¿ cóm ha de aguantarios el pueblo?

Recuerdo opertuno

Pathbeat de "Bi Diturio".
"Porque Cámovas del Castillo parté mil milliones de pusetas en seer los barcot que nos destrieron en Santiago de Cuba, su les que no hubiéramos ido a la guerra con los Estados Unidos, culturados percileiros del del cons vergiledão y dano, se crayé obligado don Antonio Mau-ra a mestar el lingiado corresa que se lisina Cocatruciera Naval que se llama Constructora Naval y a la que hay que encalgar bu-

tener y submarines y terpedos y otros chirimbolos que ho resuel-ven al proforma da defensa naribnal que pudiera algan dia plantetarse; antes al contrario, lo agravan porque nos llevarán a otra guerra. Eli Perrol y Car-tagena y San Pernando en hubleran resignado a dejar de tener ese ingreso forzado que les da el presupitesto, asi estao Trubia hubiera soportado — ¿que reme-dio le quedara, si ello es inevitable?- que se ceffara su fabrica de cañones y Oviedo su fábrica de fusiles y Toledo su forja de espadas y bayonetas y Sevilla y

Läitismä

El junes es una flesta religioss que al no estamos mal informadon se llama la Merced. El lunes tendria que haber pleno consistorial y no to hay porque les concejales y las contejalas celebran todas las fiestas religiosas y se van religiosamente para podet Hamarse laicos con tranquisidad ës dëcir, para seguir mintiondo. Granada sus laboratorios de exionivos y cartucheria y Avila y Guadalajara y Segovia sus Academias militares, que se lisvan entre presupuestos ordinarios y extraordifiarios trescientos o chatrocientos fhillones, arrancados a túrdigas del pellejo del misero contribuyento español.

En lugar de cortar por lo sano librer a la República de esta enrga que abrumaba a la Monar quia, se inventó ese Consorcio de Industrias Militares, que ha de dicado los aceros toledanos a hojas de maquinilles de afeitar y que ha seguido en las otras fábricas haciendo armamentos y municiones, que a alguien habis que vendor y se sigue amparando a la Constructora Naval para que siga funcionando como en la España dictatorial."

O lo que es igual: que quies cobierna aqui es el militarismo Se nos da, pues, la razón a los que decimos, a los que hemos dicho stempre, que los gobernantes paganos son anistentes de los bernantes uniformados.

Nuevo secretario

Han nombrado steretario de un consejero de la Generalidad a Pedro Fuit, ex cobrador do re-

Filiación desconocida

Dice "La Nació Catalana": "Parece com cierta que el fiscal Sancho (el que fué detenido por lbs agentes de Basila), ca un sig-nincado elemento del partido de Azaña en Cataluña."

Pequeña rectiticaclen.

Redriéndonos ayer a las intervius de "Renovación", declamos que Leopoldo Martinez había in-terviuado a miss Madrid, preguntando a ésta lo que him por la República. El que interrogó fué Eduardo Borrás. Y abora, parece que Pestaña se enfada por salir en la misma serie que mias Madrid, cuando es ésta la que de-biera estadária taliblén. En poth seriedad, alla se andan los

De «Mark» en «Las Noticias»

"Se podria crear una Caja au cons de indemnizaciones. Con 8600 las imultas que cabris imjoner a las grandes empresas, a los sofisticadores, a los que enores, a los que engafian al público, a los que prometieron y se comprometier pero no cumpien o cumpien mai lo pattado, se resistrian canti-

"Max" nos da la razón: las multas equivaldrian a la riquean total existente y no las fija-Pia ningún tribunal, sino la sol Vencia revolútionaria.

Miscelánea

A 108 Moste de Escuadra, segun la Přensk, vah a vestirlos 6mo vaqueros de California. A los urbanos los han vestido de lingieses. Les porteres parecen resos. Y nosotros quieren que seamos chinos. Pero con coleta.

Badia processão, no preso. Pide reforma del auto de procesamiento. ¿Para qué? Con estado de exception, soto hay liberted provisional para di i Qué querra

Leta noticia no es de los periodicos pero pourta serio: Clian-do llega bareo con turistan a Barcelona, hay exceso de autos y in Confederación del Taxi impone a los que no están en su sociedad un dereció de cincuenta centimos para entrar turistas bi cano de salir la "Suerte" favorable al chofer. ¿Cómo se explica? ¡Quien puede tener un mo-nopolie como ése?

debipran todas saber Ildoras FORTAN Producto de los

Illa Célobres

Bote: 5 pesetes Venta en Farmacias Laboratories KLAM - REUS

LA POLITICA POR DENTRO

La actitud adoptada a última hora por los socialistas, modifica bruscamente el panorama político

Le actitud adoptada de gotpe y porrazo por los figurones del socialismo, se presta a mil interpretaciones de orden distinto. Tiduso podria tratarse de tina for-

midable manishra politica. Balte a la vista que uno de los fiues visibles perseguidos, es el de sacudires herolonments las pulgas, por lo que pueda tro-nar. Pero, ¿y los otros? ¿Cuáles son aquellos que permanecen ocultos? Los socialistas no podian ig-

norar que bostaria lo que han hocho para que inmediatamente las cosas cambiaran sus rambos. No podia ser de otra mahera, Mientras se creyó que el peligro más minisente asomiba por la inquierda y era representado por ellos, lo obligado era pensar en una situación ministerial de centro -trass bob una thelinacion de pocos grados a la izquierdaque le hiciera frente. Y, en efecesos fueron durante varios dian the cauces per donde discurrian los cálculos acerca de próximas combinaciones political.

Pero, de repente, todo el munse convence de que los socialistas no him pennitto en subvertir el orden. Y entonces las miradak se fijan nuevnmente en los manata evidentes de la derecha Y en esp estriba precisamente el cambio que en un mumento se ha operado. El el foco peligroso reside en la itquierda, se impone un Gobierno centro. Pero si, por al contrario, se observa que está en la derecha un Goblerto centro no puede ser llamado a encararse con la situación y resoltancias obligadas con la derecha, r entonces no queda, lógicamente, mås que una salida. Un Goblerno -con concentración o sin cha- de inquierda.

Y es ahi donde asoman los elementos indictarios de una maniobra de amplia envergadura. Es ese hacho el que permite colegir la intervención en el naunto de tas injuterdas —cansadas de baperar su hora-, asl como un scuerdo entre éstas y los socialistas. Por de pronto, un Gobier-no de inquierda, dada la actual configuración de las Cortes, no puede, parlamentariamente, conservar el equilibrio, al no es s condición de que le presten su spoyo - mediante las compresaciones de rigor en tales caroslos socialistas. Item más. Bi si Gobierno de isquierda que se forme le es entregado el decreto di displución, no por ello queda despetado el horizonte

Habra que ir a las elecciones con la ley electoral que salid de las Constituyentes, ya que no es adminible que los democratas "muténticos" quieran iniciar su meya etapa promuleando otra per decreto. Ahora bien; todo el

mundo está convenctes = 5 th que convencido, seguro- de que en tales condiciones las derechas shidrin de las trons tin arrison como en noviembre: per colli-guidate, al Gobiertio la sera da todo punto intelprisone di concurso -que ellos no regatesrún- de los socialistas. Y éstos serán una vez más, por el capricho de las circunstancias, los ver-daderos arbitros. Tentras de nuevo en sus manos la sueris de Gobierno. Es aliora cualido se mera

de el lenguajn que empseaba "E Socialista" hace unos disa, allimando la inminencia de una guefra a muerte de las derechas contra las izquierdas. Es abora cuando aparece ciaro el sentido de estas palabras: "Nadie, y huelga advertirio, celeta esta nosotros. Que se deficidan, el Stiffin, los agredidos, Nuestro juicio franco se reduce a consi-derar intrecistos los gerpes que cuigan sobre los cristiones fa cuervos. No se espere, pues, nuestro tenicurso para los momentre graves que han de ve-nir. Cuando se trate de sucar les castalias del fuego, lo liareme dos de lan derechan, también is estamos de los visjos usos resurcitados y de quienes llevañ en 🖼 sangre el venend de la contratre

volution." Y esto tiene une traducción al castellano noto: Hela squi: 81 no tratam ustades de acejurarsa nuestro concurso, no importa a qué precio, están perdidos, irremisiblemente perdidos. Tan sola "conquistándones" puedes sal

Porquie esce ichores son mace-tros en el arte de micar tajuna. Se na necho un alto para recta-ncar —en lo externo— la disec-ción de la marcha. Pero el Tos-do de la altuación signe Menda el miento. No ha dufrido si intenor cambio to meditar, is entre ha del problema, to sapecifica Chminabamos syer meta una dictadura de tipo derechista, sin ser altiertamente de derecha. T aventames her baris has situaeine dietatorial -team tim e detalle paradojtes de ser jihrismittaria a otra élection por un Gottlerno de triquierdi. Ra celoro consignar que la tacca de ferencia entre ambas consisté es is etiquets. Ya veretice, that plinndo cetas notas escritas a vuelta pluma, las rambes que nos arrestran à un catado san

Y veremos due la reconstatabilità dad principal de esa situacios corresponde a las inquierdes ..

Una campaña justa de la organización confederal de Tortosa

El senor Berenguer, falcó y el paseante «Ruscia», deben seria mente reflexionar sobre la inmoralidad de las Cartas de Trabajo y abolirlas. Es una verguenza seguir un die más así

La repetimos hoy. La Carta de Trabajó es una incoralidad y una vergüenza por la que les trabatadores de Tortosa no Seben pasar. ¿ Para qué sirve, para que ha servido hasta aliora la Carta de Trabajo! Para encumbrar, sostenido por el hambre de un sector importante de trabajadores de aqui, a un inepto, que coben "cincuenta napoleones" mensuales como concejal y enchufarlo también, pisoteando y escamoteando la rigurosidad del turno (?) del Jurado Mixto, en las obras del Banco de España. Para que un sujeto que responde al nombre de Tarrago, más conocido por el sobrenombre de "Rindeln" . viva tranquilalmente, sin trabajar, a costa del sudor de sus mismos compañeros del Centro Obrero, "Ruscia" cobra

El jueves, por la mañana, fué

expulsado de España el compa-

hero Nicola Turcinovich. Des-

puès de catorce moses de prision

gubernativa, ha sido conducido

por la Guardia civil hasta la

frontera, y entregado a las au-

toridades portuguesas, para que

entas a su ves lo pasen a Italia.

El Goblerno español no ha

querido contraer la responsabi-

ildad de ulla extradición decla-

rada. Pero el becho de que el ca-

marada Turcinovich haya sido

conducido de Barcelona a Por-

Nadie que tenga la ca-

beza sobre los humbros

puede imaginarse qua

preparábamos la revo-

Les socialistas son hoy como

fueron siempre. No se musven. No evolucionan, Siguen guardan-

do in mas escrupalosa fidelidad

a sus bochornosas tradiciones. Están en la higuera exactamen-

te igual que ayer. O en el buris-

dero, esperando que sea otro el

que, azuzado, se decida a embes

tir al toro. T abora, después de

tantos berridos, y de tantas ca-

briolas de circo ecuestre, y de

tanto amenazar con la caja de

Pandors, brindan al gran público

el espectáculo del eunuco que,

genuficxo, cabta a voz en grito

No es cosa que nos sorprenda, Lo sabiamos, Sabiamos que no

se puede pedir peras al olmo

Sabiamos que lo único que esos

schores son chinces de hacer con

la lites de revolución, es expo-

nerla al ludibrio de sus natura-

les enemigos. ¿Un movimiento revolucionario? Lo quieren. Lé

descan. Pero ha de ser a coddi-

ción de que alguien pudiera in-

munizarles contra todos los pe-

ligros, de que no ha de disparal-

se un sólo tiro y de ser ministros

El presente es la continuación

del pasado. Es la Historia que se repite. ¿Habian de patrocinar

seffamente, honradamente, sin

viles especulationes y lin cobur-

dias, un movimiento revoluciona-

rio aquellos que, esbardes como rados y aspeculadores como

a palinodia.

al eigutente dia.

(De "El Socialista")

pesetas semanales. "Ruscla" vive sin trabajar del sudor desan companerce. Es una verguenza. T las Cartas de Trabajo no son abelidas precisamente para que eboa vivos puedan seguir ma-

tina autoridades han tenido obazion de apreciar lo susto de nuestras aspiraciones al pedir sean quitadas las Cartas de Trabajo. Pero las autoridades que proceden segûn convença o no a su politica electorera, que hacen le imposible para sostenër un partido político que se derrumba por el peso de sus inmoralidades, time hi los mismos incondicionales quieren, hacen cidos sordos a nuestrala demandas de justicia y ordenan una fuerte represión, que empleza suspendiendo una asamblea pública, a la que estaban invitadas las mismes aude los trabajadores cincuenta toridades, para terminar con el

tilical y no a la frontera france.

sa, como había pedido ál, que es-

ta mas cerca, evidencia su pro-

posito de prestar un boen servi

Ahora, Nicola Turcinovich,

que es desertor del ejército ita-

liano y además tiene anteceden-

tes de caracter social, sufrira las

injusticias de los rascistas de Ita-

lia, gracias al trato especial que

ia Republica esplitola dispensa

a los extranjeros perseguidos por

el fascismo de sus respectivos

mercaderes, los tralcionaros

siempre todos? A otro perro con

ese hueso. De todos modos, el viraje ha

sido de ciento ochenta grados.

Tanto peer para ellos. Y tanto

mejor para nosotros. Quien re-

cuerde los alardes y las estúpi-

das majezas de estos últimos dias—majezas y alardes que con

frequencia disimulan mai la cas-

livido de estupor y de vergüenza viendo a los socialistas dispues-

ton a "protestar energicamente

al se les señala como intervento-

res directos o indirectos en un

¿Es que no recuerdan va sus

gritos históricos de ayer? ¿Y

sus despitates y sua amenanas

de perdonavidas? A nosotros nos

constaba -y lo hemos sostenido

aqui mismo contenares de ve

oss- que ems sefares tan adio

tenian brice para tomar parte

en las batallas electorales. De

ninguna masera en aquellas en

que es preciso ofrecer el pecho a

las balas del enemigo. Sin em-

bargo, creiamos que quedaba

en ellos siquiera un vestigio de

pudor, y que ese ventigio de pu-

ior, cuando llegara un momento

de más o menos peligro, tendria

la virtud de imponerles silencio

qué punto celebramos haberno

Y no es necesario detir hanta

equivocado. Ello contribuira s

rimentar su celebridad. Esa cele

bridad conquistada con sus ter-

cerifics, cod sus volteretas y con

sus tertarinescas vravuconadas

Saben presentarse solos, sin que

nadle les empuje, de riguroso gulhapo. Nada documentaria

Que con su pan se lo coman.

movimiento revolucionario."

tración-, ha de quedares ab

cio a Mussolini.

pa.ifea.

Cantando otra vez la palinedia

Los socialistas siguen

guardando fildelidad a

sus gloriosas tradiciones

fascismo

compañeros nucetros. Han ido togavia mas lejes. Han clausurado nufatro lical y hacen vivir amenazas a varios compañeros. Emprendimos una campaña de

encarcelamiento de tres queridos

fusticia y llegaremos hasta et fin, aunque para ello hos tenga que oir hasta tos adoquines. Exigi mos libertad de trabajo y justi-cia. Que cese la represión. Que nuestro Sindicato sea abterto, no porque no Sepamos actuar en la clandestinidad, sinb por decoro de los que permiten tan arbitrarias medidas y para que en parte puedan reparar una injusti-La Carta de Trabajo debe sei

abolida. Perstatir en el error es propto de personas estultas. Ademas una amenaza, al no que lo diga. "Ruscia". - Corresponsal.

Como trata la República a los mejor que sus gestos su propia extranjeros perseguidos por el

Arrastran, a la vista de todo el mundo, su falso prestigio en al fungo de la falacia, de la dobiez y de la cobardia. Alegrémonos. La revolución sale ganando con ello. Porque esos histriones son sus pecres enemigos.

En Santa Colomo de Gramanet

CASA DEL PUEBLO

Hoy, domingo y mañana lunes, tendrum lugar dos grandes confe rencias en esta Casa del Pueblo. La de hoy irá a cargo del com-puñero Ricardo Sans, con el téma: "El fascismo y la guerra". La de mafiana, lunes, a cargo

del companiero B. Durrutti, con el tema: "Del 14 de abril al 8 de diciembre". Las dos se celebrarán a las custro y media de la tárde, de los

respectivos dias, en muestro local social, Masfenoliar, 3. Dada la importancia de los

dos actos, esperamos la presencia de los compañeros, militantes y público en general.



Se ruega a todos los compa-

La Comisión Pro Presos Conarcal de Ter y Freser, comunica a todos los Sindicatos y militantes de la comerca, que hagan el máximo esfuerzo para recaudar lo que sea posible, pues hay muchos procesos a los que atentier. — La Comisión,

CONSTRUCCION Y LAS 44 HORAS

Voluntariamente han cumplido [los obrerca, a quienes empresas y patronos hacian trabajar cuarenta y ocho horas, la jornada de cuarenta y cuatro, con arregio a las bases impuesas por el Sindicato de la Construcción. Hay que terminar con las arguelas de mala fe a que recurren las empre sas para esquilmar a los traba jadores, sosteniendo lo que tode obrero de la cal y del cemento, del ladrillo y del adoquin, debe hacer cumplir. Al efecto transcribimos la nota que hemos dirigido, en el dia de ayer, a la Compañía de Tranvias:

"A la Compafia General de Tranviss. Senor Director: Debemos manifestar a usted que los trubajos que se realizan en las calles de Barcelona, corresponden de llego a construcciones, y, como tales, hay necesidad de compliree las bases que rigen para construcciones en general El Sindicato, no hade fil pueda hacer oposición à que esos tra-bajos se realican por la Emprees de la cual es usted el director. Lo que no se puede telerar (debido a ciertas condescendencias es que los obreros que trabajan bare de hormigón, se califiquen de reparaciones, cuando es "nuévo sistema de consolidado de vias" a base, como decimos, de hormigón. En consecuencia, sien-do la Empresa la que hace escu trabajos, es imprescindible cumplir las bases que rigen pare construcciones en general y qui tronal de Barcelona. Se lo ponemos en conocimiento a la Empresa por mediacido de ustedpara que sean respetadas; de na ser así, el Sindicato y los obre-ros no están dispuestos a consentir que con argueias y sofie-mas se vulneren las mejoras alcanzadas, pues al extremo que han llegado las cietàs, todas las Empresas similas à sea, pueden incluso hacer una barriada de edi-Scion y equiparar à les obreres al régimen establecido para 100 tranviarios en general.

"Comprenders usted in raids que le aziete al Bindicato es M transcripto, confiando que boy, sábado, se darán las órdebes sportunas a fin de que cessa con trabajos en plazas y calles al &

Aprovechan la ocasión para saludarle, s. s., la Comisión Tab nica."

que trabajáis para esas Empre-nas! Que senn las cliarenta y cuatro horas y las mejoras que obtuvo el Sindicato al finalment in tittima hoeiga, la conquista a mantener.

Militantes del Ramo! Vee otros sola el Singicato, y depeia respetar esta jornada. ¡Todos e a obra, por las cuarenta y cua-

La Comistia Tientes de Albatiles y Péones de Barcelons y su radio

TRABAJADORES APRIADOS A LA C. N. T.: (EXIGID, EM VUESTRO GARNET, EL SELLO CONFEDERALI

tenetőszeretősőletősőki szamonak AVISO IMPORTANTE

fieros de las Juventudes libertarias, que están en libertad provisional, por la reunión clandes-tina de Santa Coloma, pasen sin falta el dia 27 de los corrientes. a las diez de la mañaha, por el Palacio de Justicia, pues tendrá lugar el fúlcio, por el cual se hallan en libertad provisional.

Esperando que actidiréia, cè saluuan anårquicamente. — Las Comisiones Pro Presos.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS

TODA ESPAÑA

34

r

e

m.

ue-

ora

itra

.

70

.

(De la Agencia cosmos y de avestres corresponsales particulares) |

Reforma Agraria

Madrid, 22. - .ia celebrado | para asentar 40 campesinos cons. sesión la Comisión Permanento Agricola Social del Consejo Ejecutivo de Reforma Agraria. Se aprobaron distintos planes

de aplicación de fincas. El primero, el de la llamada "Cafiada del Aguila", que en el término de Santa Cruz de Mudela, y con una extensión de 1,758 hectáreas, poseía el ex marqués de Santa Cruz-

Se acordo que en el quinto de esta finca, llamado "La Laguna", se asienten los diez arrendatarios que actualmente llevan la explotación, y que son vecinos de Santiago de Calatrava, y en los quintos llamados "La Casa" y "El Castillo", se asen tarán veinte campeninos del censo de Santa Cruz de Mudela.

El Instituto indemnizará, en concepto de mejoras útiles no amortizadas, la cantidad de pesetas 1,559, y a las Comunidades que se constituyan para la explotación, adquisición de gana-do de labor, mobiliario mecánico, etc., se les anticiparás pemetas 241,004.

El de la finca "Valverde de Gonzalianez", que en el término de Horcajo Medianero (Salamanca) y con una extensión de 2,525 hectáreas possia el ex duque de

En esta finca se asentarán cuarenta campesinos, según el apartado primero de la base seında de la ley.

Al propietario se le abonará, en concepto de mejoras útiles, la cantidad de 40,520'87 pesetas, y a los arrendatarios, la de pe setas 4,878, más el importe de los avances de cultivo, labores preparatorias que se determina-rán en el dia de la ocupación.

A la comunidad de campeninos se le dará un anticipo para la explotación, de 205,040 pose-

El Consejo examinó la propuesta que dentega la roturación La Cuesta, del pueblo de Castrillo de Polvazares (León), pero accedió a la roturación de doscientas hectăreas del monte Valie del Pozo, del pueblo de Royuela de Riofranco (Burgos). También accedió a la roturación de dos parcelas de treinta y cinquenta Areas de los terrenos comunales del pueblo de Rionansa (Bantander).

Tomó el acuerdo de destinar la finca Cortifo de Buenavista al asentamiento de nueve campesinos del censo de Sun Roque (Cádin). Esta finca es propiedad del Estado, y tiene una extensión de ciento cuarenta y nueve hectáreas. Para atender a los gastos totales del asentamiento, el Instituto ha presupuesto la cantidad de 71,097'44 pesetus.

Y el acuerdo de que a los actuales arrendatarios de la finca Zacateca, se les autorice para puedan sembrar los barbe chos que tienen efectuados en los quintos La Muela, Margazal y La Isla, abouando la parte de renta proporcional que fije el Instituto de Reforma Agraria.

En la continuación de la sesión, la Comisión estudió el plan de aplicación de la finca Le Mata, que en el término de Peraleda de la Mata (Cáceres), y pos una extensión de 841 hectáreas, poseia en dicho término el con-

Esta finca es destinada a asentar 36 campesinos que posesn una yunta de ganado de trabajo, prefiriendo a los que actualmen-te cultivan la finca y resnan dicha condición, constituyéndose

Para los gastos de asentamiento, el Instituto presupone la can-tidad de 126731 pesetas.

Las fincas Pasavados, Labradillo de Santa Marta y Casita de Rangel que el ex conde de Torre arias y por una extensión de 429 as que possis en el término de Trujillo (Cáceres) se destinan al asentamiento de 18 familias del pueblo de Aldea de Trujillo.

Para los gastos de explotación el Instituto presupone la cantidad de 58.224 penetas.

También tomó la Comisión el acuerdo de destinar la finca Bafilspedros, que en el término de Torrecilla de la Tiesa (Caceres) y por una extensión de 1,038 hectareas possia el conde de Güell,

tituyendo comunidad.

Para este asentamiento se ha presupuesto la cantidad de pesetas 312,471.

En la finca Buenavista, también del conde de Guell, de seiscientas cincuenta y seis hectáreas que poseia en el término de Navamoral de la Mata (Cáceres) se asentarán catorce campesinos que constituirán un comunidad y que son los catorce yunteros que actualmente expiotan la linca. Para la explotación agropocuarin de la misma se concede un anticipo de 63,267 pesetas.

Acuerdos tomados en el Consejo de ministros

Madrid, 22. - El seftor Salagar Alonso dió las últimas noticias recibidas en relación con la actitud en que se han colocade los elementos revolucionarios Ratificó el ministro que tiene la trama de cuanto se proyectaba y la seguridad de contrastar cualquier movimiento que se inicie, pero indicó la necesidad de licando la ley de orden pûblico, a medida que las circunstancias lo reclamen, máxime cuando ha llegado a cidos del Gobierno, el rumor de una huelga general ferroviaria que precisa-ria la adopción de fulminantes medidas, que evitasen la paralización del tráfico, con los trastornos inherentes a una huelgo

El sefor Salazar Alonso pidió autorización al Consejo de Ministros, no obstante el voto de confianza que tiene concedido, a que se le autorice a la declaración del estado de alarma, al obseto de poder hacer frente a cualquier intento de los revoltosos. Como sesabe, el estado de alarma determina el establecimiento dela previa censura.

El Consejo escuchó con grat atención la referencia hecha por el ministro de la Gobernación, y vió la necesidad de autorizar al sefior Salazar Alonso para que adopte aquellas medidas que estime convenientes.

El Ateneo de Madrid publica una nota de protesta contra el Gobierno

Madrid, 22. - Le note dice

"La nueva Directiva del Ateneo se propuso desde el primer to centrar las actividade de esta corporación, de acuerdo con sus tradiciones, en los empeños científicos a que sus secciones se consagran. Habia de pugnar para ello con anhelos juveniles muy nobles y con angustias muy vivas hoy en los elementos culturales que se agrupan en esta casa; pero no podia imaginar la Junta que, s más de las dificultades naturales derivadas de sus propósitos, iba a hallar, de un lado, las que inevitablemente habia de suscitar como protesta en el interior del Ateneo la descabellada acción persecutoria desencadenada aho ra por el Poder público, y de otra, el acto de agresión moral dirigido especificamente contra él, al hacerlo hoy objeto de un registro policiaco en virtud de mandamiento judicial. Sólo habia ogurrido un becho de esta naturaleza en el decurso del sigio de existencia con que cuenta el Ateneo en los mom finales de la Monarquia: el 7 de diciembre de 1930.

El Ateneo, allanado violentamente el pasado agosto por un grupo de jóvenes con pistolas que destruyeron una de las ex posiciones que en él se celebran. observa la impunidad absoluta en que ha quedado aquel hecho.

L: Directiva del Ateneo protesta ante España de la irresponsabilidad que representa el absurdo proceder del Gobierno al ir extendiendo, incluso a centros como el Ateneo Cientifico. Literario y Artístico de Madrid, su acción de pesquisa policía-

Ayuntamientos de cam- MODOSAS PRESUNCIONES DE pesinos, según la ley de «EL SOCIALISTA», DE MADRID

Madrid, 22. - Está visto, Las angustias que afligen a los lideres del socialismo español, rebasan ya, para ellos, el "cdiliz dela amargura". En su número de ayer, ocupándose "del supuesto complot revolucionario" declara "El Socialista";

"La situación es grave, extraordinariamento grave. Pero eso no quiere decir que no las tengamos todas con nosotros. Las tenemos. Expuesto de otro modo el tema: la resoción se ve perdida, acorralada y amenazada como sólo lo estuvo, a buen ceguro, meses antes de proclamarse la República.

Con las naturales variantes estamos en visperas que se asemejan mucho a las del cambio de régimen. A las derechas les queda una disyuntiva: o plantarse, y en este caso no podría renunciar a la violencia, o escondera

Suponen que su salvación mo-mentánea está en la crisis antes que la respertura de las Cor-

La crista en estas condiciones. tiene la incondicional equiescencia de la mayoria de los minis tros. Ahora bien, a pesur de ella, no la habrá. El jefe de Estado considera que es en el Parismento donde debe plantearse.

Descartado el cambio de Gonierno, en lo que falta hasta el grimero de octubre, se ha pensaso por Gil Robles y sus aliados en la conveniencia de que estaile la revolución uno de estos dias. Andan, pues, a la busca de un clavo ardiente al que asirse, "¡La revolución socialista? Me ses atrás nos odlaban porque anunciábamos que la hariamos, Hoy nos odian porque no la ha-

qué de este entado de cosas. Derechas y radicales son repudisdos por la mayoria del pais. La presión de las masas populares ha ido ascendiendo, se ha kecho cada dia más asfixiantes.

Cuando escribimos estas lineas existe un intrincado barullo politico en las alturas. El Gobier po y las derechas están desahuciados. Se planea un complet contra quien da y retira la confianza. Es una reacción de los vencidos que se resisten a ver cómo se les va el poder de las manos, para nadie sabe cuanto tiempo. Nada tendria de particular que se intentara un acto de provocación sensacional con é designio de soliviantar a la clase trabajadora y darie la impresión de que todo está perdido para ella, si no se lanza a la re-

La huelga del Ramo de Construcción de Teruel

Los bravas luchadores turolenses recaban la solidaridad material del resto de los trabajadores de España

que se tomaron varios acuerdos. como son, no acudir a entrevista de nunguna clase que zo sea con la Patronal y el Comité de huelga, al cual se dió un voto de confiance para continuar per camino que hasta aqui ha seguido.

En la asamblea se aprobé un llamamiento a los trabajadores de España por el Comité de huelga, demandando solidaridad material, a fin de continuar la huelga, que con tanto tesón y por vez primera, se scetiene en Te ruel. Se acordó que los primeros ocorros que lleguen sean repartidos entre los husiguistas, cuyas familias estén más necesitadas y después entre todos, sean o no socios, aunque la directiva de la organización similar a la nuestra, la U. G. T., negó su apoyo porque tenian firmadas bases con la Patronal, que son las que rigen en la actualidad con jornales de hambre, los más mezquinos de España.

Se acordó continuar la hueiga en tanto no sea reconocido el Sindicato, a la vez que las restantes bases.

Se did lectura del curso del conflicto, publicado en la Prensa confederal, produciendo satisfacción el ver reflejada la verdad de todo cuanto se relaciona con

Se dió lectura a varias notas de las organizaciones locales, en-

Se celebró una asamblea en la , tre ellas las de los Sindicatos de la Madera, Piel y Calzado y el de Oficios Varios, que en vibrantes escritos alientan a los huelguistas a que continúen en la lucha. Para lo cual les ofrecen, de momento, solidaridad material; y si más adelante es preciso, su intervención moral.

Se nombré una comisión para que se encargue de los socorros que lleguen, al propio tiempo que de repartirtos equitativamente entre los huelguistas. Durante la celebración de la

asamblea, el Comité de huelga y otros muchos compañeros, manifestaron todo lo que las autoridades y patronos traman, pare hacer fracasar la ruelga. El entusiasmo de los huelguis-

tas fué inmenso, interrumpiende con vivas a la huelga, a la solidaridad de los trabajadores y s las mujeres que han asistido al acto, que son muchas. Tantas, que es imposible fijar el número. Es la primera vez que las mu-

feres asisten a ceta clase de actos en Teruel. Con la ayuda de los demás triunfaremos, en todo lo que tan justamente pedimos. Tan sólo somos unos trescientos huelguistas: pero los recursos tocaron a

su fin. A los trabajadores de sen-

timientos humanos nos remiti-Los patrones no dan sefiales de

vida, lo que interpretamos como signo seguro de resolución en nuestro favor, del litigio que con los burgueses constructores sos

Nadio trabaja. En este momento es liamada

la Comisión de huelga para que se persone en el Gobierno civil. sabemos a qué, pero como de contumbre, será para recomendar la conveniencia de volver al trahajo, o de lo contrario, que será "garantizada la libertad de trabajo, o que si esto no se soluciona prento, que tiene las puertas de la cárcel abiertas para aquet que le estorbe, y que se verá obligado a clausurarnos el local".

Estamos acostumbrados a esta clase de aflagazas; no nos convencerán con amenazas, pues estamos hechos a todas isa arbitrariedades que la autoridad pone en práctica Estamos dispuestos a vencer y venceremos Cueste lo que cueste y a penar

Se han recibido un sinfin de cartas alentadoras de distintos contos de la Peninsula, en las que se nos alienta a seguir en la lucha, solidaridad moral que esperábamos y agradecemos Pero nuestro ánimo no ha decaldo un ápice, sino todo lo contrario: cada dia que pasa va en

El Comité de hueiga

Gerons, 22. - Antennoche ocurrió una catástrofe automo villistica que por su gran magnitud causó profundisima impre-

En la carretera de Francia, antes de llegar al punto denominado "La Pequeña", el ómnibus de la Empresa Gregori, de Figueras, núm. 19,448, en el que iban unas treinta y seis perso-nas mayores y más de veints niños, casi todos naturales de la provincia de Almeria y residentes en la barriada de Pekin, de Barcelons, que regresaban de Francia de trabajar en las operaciones de la vendimia, choco con un camión que procedía de Barcelona, en el que iban Agustin Guitart Pagés y el chofes Pedro Pujol Abrás.

El primero de dichos vehículos dió una vuelta de campana, quedando heridos cast todos sus eupantes.

Les ocupantes del camión fueron sacando los primeros heridos del interior del ómnibus

Avisadas las autoridades, inmediatamente salieron para el lugar de la catástrofe el comisario de la Generalidad, señor Puig Pujadas, ci juez y otras, que organizaron un servicio de socorro, siendo trasladados al Hospital de Gerona unos cuarents y cinco, entre hombres y niños, sufriendo algunos lesiones de gravedad.

Catástrofe automovilista | La transacción de los huelguistas de Cádiz, es la libertad de los presos

Cádiz, 22. - Comissones de obreros panaderos visitaron al gobernador para manifestario que están dispuestos a reanuda: el trabajo cuando se ponga en libertad a los detenido

El gobernador les manifesto que los que están a su disposición los libertará, pero no los que están a disposición de los

Los obreros insisten en que se liberte a todos.

Los camsreros solicitan para volver al trabajo que no se reancem represalias, se readmita a todos puesto que los patronos, anuladas las bases de trabajo, pretenden ahora seleccionar el

Para Grazalema salieron, donde se deciaró la buelga de campesinos, varios guardias civiles.

¿Serán armas de la Edad de Piedra?

Málago, 22. - Se han tenido noticias en Málaga de que en la estación de Archidona, al ser descargada de uno de los vagones una expedición de cajar demadera, consignada a un industrial de aquella plaza, se rompió una de aquéllas, comprobándose que tenia catorce amas de fuego largas y varios paquetes de pólvora.

La dinamita en acción

Granada, 22. - En la casapalacio de don Juan Muller, sita en la Gran Via, hizo explosión una bomba que había sido colocada en una de las ventanas posteriorea del edificio.

Malestar en China. Tropas irregulares insurgentes

Londres, 22. - Comunican de Sin King a la Agencia Reuter. que unos cuatrocientos irregulares han saqueado la ciudad de Lacter Kuo, incendiando sesenta casas y retirándose después, tlevandose diez prisioneros.

Como en tiempos de la dictadura

Logrofio, 22. - A conse cia de la actitud del Ayuntamiento, que constituis una protesta contra lo efectuado por el gobernador, la citada autoridad ha suspendido en sus funciones al alcalde y siete concejales, y en su lugar ha nombrado a seis radicales, seis de la Ceda, un maurista y tres independientes, con lo que quedan cubiertos, no solo los cargos de los destitusdos, sino los que había vacan-

Leed y propagad: SOLIDARIDD OBRERA

utilidad

Descubrimiento de gran

Mosci, 22. — El sabio fisico ruso, profesor Fedoscycff, ha satido con dirección al Turquestán, en donde pondrà en práctica un procedimiento de su invención pa ra provocar la lluvia a voluntad.

El éxito supondria una riqueta formidable para el Turquestán ruso, porque se producirian grandiosas cosechas de algodón, shora exiguas por la escasa lluvia en aquellas regiones.

El profesor Fedoacyeff se propone construir una torre metalira de sesenta y cinco metros de altura, sobre una colina de ciento veinte metros, existente en las inmediaciones de Askhabad, en el centro del distrito algodonero del Turquestan. En la cumbre de la torre se producirán descargas eléctricas, las cuales innuadas a las nubes, provocan el condensamiento del vapor acuoso y la fluvia. Según sus cálculos, la torre que se propone construir, provocará la lluvia en un radio de veinticinco kilómetros.

Si los resultados fueran felices, el Gobierno acviético emplasaria torres pluviófilas en distintos puntos del Turquestán.

Hallazgo de una bomba

Houston (Texas), 22. - En ios docks de una Compañía de navegación, ha sido encontrada una maquina infernal.

Este descubrimiento ha causado viva emoción porque des-pués del incendio del "Morro's Castle", se ban declarado incendios en tres navios de la linea de las Antillas y del Golfo de Mélico.

Breves noticias

La Paz, 22. - El presidente de la República, señor Salamanca, ha aceptado la dimisión de ministro de Hacienda, señor Lopez, que habia quedado en entredicho por haber sonado su nombre en las scalones de la Comisión senatorial norteamericana, que investiga sobre la cues-...

Berlin, 22. — Según datos es tadisticos publicados boy, la producción alemana de cobre en bruto, fué en agosto último de 8.606 toneladas contra 4.104 en el mes anterior.

Durante el mismo período, la producción de cobre electrolifero, fué de 14.773 toneladas en agosto contra 13.916 en julio.

Buenos Aires, 22. - Un grupo de nazis alemanes y austriacos ha asaltado y hecho grandes destroxes en la Redacción del periódico . "Argentinische Tageblatt, órgano alemán de la colonia alemana en la Argentina.

Con cute motivo las autoridades han detenido a varios nazis. El Parlamento ha pedido la disolución de los grupos nazis.

Calcuta, 22. - Han perecido ahogadas cuarenta y cinco personas al zozobrar un buque en la noche pasada, a consecuencia del huracán, en el rio Ganges, en las proximidades de Noakha-II. Unicamente se salvaron cinco personas del total de parajeros

SUBLEVACION DE CAMPE-SINOS RUSOS

El Gobierno bombardea las poblaciones y hace detencio nes por millares

Londres, 22. - Comunican de Sinia, que han penetrado en territorio indio varios refugiados procedentes del Afghanistan.

Cuentan que alli ha estallado una rebelión en las provincias rusas de Kuzarstan, una de las cuatro grandes provincias que están en poder de los rusos.

El Gobierno ha combatido la rebelión bombardeando la población. Han sido detenidas de dies mil a quince mil personns, y el número de casas destruidas por el bombardeo es muy importan-

Es detenido un "caballero de industria'

Roms, 22. - Los periódico anuncian que la Policia de Milán ha detenido, por demanda del Gobierno español, el ex conde José Maria Padierna, acusado de haber estafado, junto con su secretario, el Italiano Finizzio, 1,200,000 pesetas al Banco de España.

La gran huelga de Norteamé-

Nueva Tork, 22. - La situsción creada por la husiga textil de Pensilvania, es gravisima, esperándose que de un mom to a otro ses proclamada la ley

Nurva York, 22. - Et presidente Roosevelt, ha redactado un manifesto dirigido a los obreros de la industria textil, con motivo de la hualga que vienes sosteniendo.

Washington, 22. — La Comi-sión de arbitraje ha quedado ya totalmente organizada, y empesará su actuación.

Dicha Comisión entrara en funciones cerca de los huelguistas inmediatamente, y si se comfirman sus optimismos, se habra conjurado el peligro de una buelga general, anunciada para la semana próxima, por los dirigentes obreros.

Pero el pueblo cubano rechazará la intervención norteamericana

en Cuba tiende a agravarse. Por un lado, la actuación de las bandas terroristas y de los partidarice de A. B. C. Por otro, los antiguos machadistas, que se mueven en la sombra y promuevan intrigas para debilitar la situacida y aprovechar una coyuntus ra propicia para un golpe da fuerza. El Gobierno se ve impotente y cunde la anarquia. Se se dala como únicas soluciones la intervención americana o una dictadura rápida ejercida por el

EN EL JAPON

Balance del desastre ocasionado por el violento ciclón

Londres, 22. - Telegrafian de Tokio que según los dates que se reciben sobre los daños causados por el cición, se calcula que ascienden a unos trescientos millones de yens en Osaka y a unos veinte millones los ocasionados en las cosechas de aquella Prefectura.

Mil doscientas habitaciones

han quedado sumergidas. La Prefectura de Kochi anuncia que 2,350 barcos de pesca se

Las ditimas noticias son que ias regiones afectadas por el deeastro cubren una extensión mayor de lo que se creia.

El último balance de victimas del tifón, es el siguiente:

En Osaka: 1,039 muertos, da ion cuales 500 son niños; 3,914 heridos y 586 desaparecidos. 144 escuelas, 3,914 habitacio-

nes, 3,212 fábricas, han queda-

do destruidas. Más de 8,120 habitaciones han sufrido grandes En Hyoto, hay 207 muertos, 839 heridos, 1,675 casas, com-

prendiendo veinte escuelas destruidas. Las autoridades estiman que el tifón es el desastre más im-

portante que ha sufrido el pals

tesde el terremoto de 1923. Las pérdidas son elevadas, especialmente en la región industrial, que era inmensamente próspers, y en Okasa en donde la cosecha de arros ha quedado

seriamente perjudicada. La ciudad de Okayama ha pedido viveres, porque sus sesen mil habitantes han quedado ain abastecer a consecuencia de las inundaciones motivadas por la rotura de los diques del rio Ashigawa.

Negocios arriesgados

Nueva York, 22 - Custro individuos armados, penetraron en las oficinas de una Sucursal de Banco de la Boisa de Granos, y después de inmovilisar a varias personas que se encontraban alli en ampellos momentos, se apoderaron de 42,000 dólares,

Epidemia de difteria

Berlin, 22. - En Oberglogan se ha deriarado una epidemia de

En la actualidad se han regis trado cuarenta casos, de los cuajes dos han aldo seguidos de de-

Todas las escuelas de la poblacido han sido clausuradas.

El Sindicato de la Gastronómica, a todos sus adherentes

durante algún tiempo, y mumenos, quando tienen duración con el egotamo individual o de clase, casi stempre, podemos perjudiciales.

Es muy corriente, por lo mismo, verias reproducidas y reno-vadas a intervalos en diversas agrupaciones de carácter social

We los actuales dias presenciamos con delor que esa fandmeno de angullosamiento renace en la Industria Hotelera, formando la nae destructiva de la profesión. con reglamentos y nonvenios, que en otros sectores de explotados ientan los cimientos de un ometimiento de eterno esciavo in asperantas de redención.

A impedir sees dislates que denotes us retroceso en la moderna juche entre si capital y al tra-bajo tenderán sin descarre actividades y nuestro sincora interés, única forma, de ahucaos fantasmas del pasado que se interponen en el camino liberador de las multitudes eqtas de justicia.

T continuando ja obra que noc spusimos, saldremos siempre al 180 de todo cuanto tienda al prestigio de la profesión, a su siunamiento, a su descomposi-ción, a su soledad clasista, a su pérdida de dipamismo, a su smo antiinhumano, y a su

Per todo ello batallamos coptra la Industria Hotelera, que en setos instantes adrena más su descenso moral, con propuestas y determinaciones que han de ser rechazadas sin ninguna consideración, llegando, para arrancar la rais del mal que a todos nos aqueja a la desaparición de vetustos organismos fomentadores del german del egoismo profasional, de la dejación de la pernalidad obrera y del someti-

Con el espejusio de una seria lefensa de la profesión se reproen, en los reglamentos que discuten estos dias, articulos y precedimientos, que ya fueron usados en los antiguos y casi desaparecidos gremios de otros sectores de trabajo.

Todos tienden a imposibilitar de una manera casi total el ingreso de nuevos elementos pro-fesionales para evitar posibles ampetancias en el trabajo, lo mismo de neccitos, que de perso nal apto que de otros lugares n desplazarse por múltiples necesidades de la vida. Ese circulo cerrado e inaccesi-

adimendo erroneomente en les primeres tiempos de la formación de las primitivas des gramiales y que no existen como continuación, sino angene y carus excepciones es el que se protende resucitar en la ustria Hotelera para baldde e ignominia de la cluse.

sus respectivas profesiones y trabajos procedieras de igual de espaldas a la realidad, implimodo se establecería una guerra can un lamentable de a muerte entre los propios paries del jornal que les haris entregarse sin condiciones a la burguests, para huir, no de la miseris, pera si del hambre.

El capitalismo veria, no sólo cen satisfacción el retorno a procodimientos que pasaron a la historia y que les podia propercienar de nuevo ganancias saneadas en la major explotación del persino que también contemdaria one agrado el desbarajuste projetario que interrumpirio peligroso avance actual extretegiéndose en querellas inter-tinas por la división de clases y por los cotos cerrados.

En lugar de avanzar hacis la mejor comprensión y concordia de tadas los trabajadoras, descendurismos en el piano de con-quistas, ya obtenidas en sanentas luchas, para enfrascaros en minucias y pequeñeces de desido que nos sapararian de les demás sectores que en nuestro pais y en otros libran terriites para mejorar sus ones del momente y para ertarge integralmente.

la tendencia que recharano fuese asi, godeno seria albie que se hiciesen constar iamento de ingreso conspercess y lienes do dicuitades que afirman una cada de solidaridad que conso tide les posiciones de los privi-legiados del memento como ininvulnerables y fijas?

suponer que la entidad está ex-cinsivamente formada para la mejor defensa de los puestos de tos tien situados que así podrian hacerse respetar de sus "amos", con una fuerza dispuesta al sa-crificio y en permanente inferio-

Le defense rasopable y justa de unos derechos lógicamente aceptados en el desempeño de cualquier trabajo en la profesión que sea no han tenido que recurrir a medice recusables y coactivos para ser reconocid aceptados como lo demuestra el desenvolvimiento de los organismos utiliados a la C. N. T. dentro de una acción de conjunto humana y fraternal.

El derecho a vivir, es innegable y no podemos aceptar que quienes con más obligación en reconocerlo y defenderio, acan quienes lo torpedeen, aplicándole una guillotina que puede cercenar sua propias cahezas ante el impulso de defensa de los preferidos, seleccionados, separados crusimente del mismo banquete de la vide

Ni los camareres pueden darse por satisfechos y defendidos, ni los ayudantes pueden admitir el papel que se les adjudica de esquilmados y sometidos con derechos timitadiatinos e irrisorios.

Una de las exigencias que consideramos también como inaceptables estribs en la condición obligatoria que se establece, para todos, en el ingreso, de pertenecer a la mutualidad actualmente constituida.

La persistencia en involucrar la acción de la defensa de clase en la lucha contra el capital con medios paliativos de sostenimien. to contribuye a establecer confusiones que permiten en mas de una ofuscación paralizar decisio nes y dinamismos por un espiritu equivocado de conservació

Las mutualidades podrán ser creadas y sostenidas por quienes asi lo entiendan, fuera de los medios de tucha del organismo profesional.

Les movimientes de la colectividad, formada para el combafactores que mermen su vibración y por consecuencia que atenacen la voluntad de los componentes por temores a posibles trastornos en su economia parti-

Otras muchas dificultades, y no pequeñas, propercionan tales habitamientos a los organismos,

Haremos resaltar que el congiomerado de cargos correspondientes a la mutualidad suelen derivar en grupitos influyentes an ciertas ocasiones en las deci-siones generales del organismo onal cercenando su independencia y libertad.

Por seos, y por otros defectos de capital importancia, somos partidarios de que las mutualidades sean independientes, es decir, a parte del organismo de clase y que se nutran y sean sostenitas todos los trabajadores en por elementos voluntarios.

No hacerlo asi, y permanecer miento de lo que significa la colectivided profesional modernamente organizada y empedaren en sostener defectos arcalcos que tento dano nos han producido en diversas épocas y momentos histórtopa

Los intereses creados no debetues ligarles jamas a las vicisitudes de guestros organismos de lucha porque mediatiaan su acción, la deforman, la desvian o

terminan per anularia. Los ejemples y las experienina numerosisimas de tantos afor deben servirpos de provechosa lección, y no fasistir, en el mantenimiento de defectos, que oon subsanables, y que tanto nos han venido perjudicando.

Ha llegado a nuestro conceimiento que las principales casas de la Industria Hotelera bacen firmar un contrato de trabajo significa la desaparación completa del actual horario de trabajo y de las horas extracedinarias que tam enconadas luchas nos costó conquistar.

Su obliga a la firma de un recito que algaifica la dejación de las bases conquistadas y husta el prepente vigentes, lo que significa destruir totalmente las mejorus obtenidas por las ouistividades profesionales en distin-

Los expresados recibos van redactados en estalán y con el siguiente contenido: "HE RECIRI-

Ello es tanto como obligar a DO DE MI PATRONO EN EFECTIVO EL IMPORTE QUE CON RELACION AL CONTRA-TO DE TRABAJO QUE TENE-MOS OTORGADO Y CORRES-PONDIENTE A LOS SIGUIEN-TES CONCEPTOS" — (JOR-NAL X.. HORAS... EXTRA... (TACHADAS) __ TOTAL __ X ...) Con el cobro que efectio quedo pagado y liquidado de todo cuan-

> pretender del citado patrono." Lo expuesto es una vergonzoas dejación de derechos conquistados y justisimos que no podem admitir. y no toleraremos.

to por todos conceptos pudiera

Cuanto llevamos apuntado es una microscópica exposición del sinnúmero de calamidades que se avecimen si no reaccionamos a tiempo para impedir que se efectúen y no nos disponemos a un sincera actuación de majoramiento de clase que se aparte de ins astrechos limites en que se la pretende enserrer.

No debamos permitir que prospere sea fuerza de organización que representa el apartamiento total del resto de los trabajadores organizados y tampo desbarajuste interno que significa por la injusticia de sus acuerdos y por los agoismos que ancie-

Los camareros no pueden per-

Los ayudantes no punden pasar por imposiciones de edades y escalafones, como los veinticuatro años como limite para llegar

Le tremenda plaga de estas enfermedades ha dejado ya de ser temible debido a los

prodigiosos inventos de la moderna medicina, con los

cuales se consigue de un mo-

do segurisimo su con-necesidad de recurrir a con-

nes de ninguna class.

sidad de sondas ni inyecçio-

BLENORBAGIA (pur-

gación). — En todos sus manifestaciones, UHETRI-TRIS, CISTITIS, ORQUI-

TIS y la tan temida GOTA MILITAB, en el hombre, y

la Vaginitis, Metritis, flujos

eta., en la mujer, por rebel-des y crónicos que scan, so

a camareros y mucho menos que cuando por primera vez hagan un jornal de tales se hallen obligados a dejar la plana fija de

No es admisible cerrar hermé ticamente la entrada a otros her. manos de explotación porque si ellos adoptasen todos igual actitud, ¿qué seria entonces de mucho de nosotros cuando no ten

in guerra del hambre y eso tiene el calificativo de crimen.

Hay que rechazar la firma de esos recibos que representan la pérdida de muchos jornales para los parados de la profesión por la evaporación de muchas horas extraordinarias.

Si permitimos la ejecución de esos planes, seremos victimas de nesotres mismos.

No podemos sujetarnos a una amplia critica de cada uno de los errores que ya se mantienen. 3 de los que se intenta mantener, por imposibilidad de espacio, pero entendemos suficiente la critica y exposición de los más interesantes que bemos verificado para que comprendals todos la necesidad de seguir por caminos de grandena espiritual y de conquistas positivas que acaben en definitiva con situaciones angustions que no parece que han de tener fn. y que hay elementos interesados, por ignorancia o mala fe, en que continúen indefinidamente

Los movimientos sociales en ol mundo nos indican nuestro puesto, nuestra conducta y nuestra

Que seamos dignos de ocupar el lugar que nos corresponde al lado de nuestros bermanos que luchan.

Siempre adelante, compañeros.

Obreros y obreras! [[Atención!!

VENEREO - SÍFILIS - IMPOTENCIA

pidisimo y siempre seguro con los acreditados produc-

FARMACIA MINERVA.

calle Hospital, 70, los

cuales depuran la sangre infecta, simplan los rificaes

y deade las primeras to-

mas se notas sus maravi-llosos efectos, quitándose en el acto todas las moles-tias. Curación garantizada.

IFILIS. - Con todas sus

terribles consecuencies y manifestuciones, por viejas

y rebeldes que sean, se cu-ra también de un modo rá-

pido sin ninguna clase de inyecciones.

splicativos a cualquier parte de Kapaña, por correo. Escribid indicundo seña exactas y las recibireis escapiciamente aralla

combaten de un modo re- | IMPOTENCIA. -- Esta en-

LA MUELGA DEL TRASPORTE

Diez meses espectaculares. — La protección prestada. — Cuestión de números... — A calumnia por día — Para algo han de valer

El espectáculo que diariamene presencia Barcelona, ante el paso de los tranvias, Metros autobuses custodiados por la Guardia civil. de Asalto y algun que otro policia secreta, nos la ocasión para dudar si efectivamente estamos en un periodo de frança rebeidia o de insurrección perpetus. Diez meses que estos vehiculos van "garagtigados" por las autoridades compocentes, porque ast conviene a las impresas que mantienen un conflicto con sus trabajadores desde fines del año pasado. Conflicto que muy bien podia haberse solucionado, si en di no hubieran mediado algunos personajes ambiciosos y malintencionados que. con miras a engrandocer un partido político que muere, traturon de interceptar y frucasar la huelga; pero que lejos de copreguirlo, lo que han hecho es darie mas calor, porque los atropollos sólo sirven para creer un amhiente de hostilidad y desobediencia a los que quieren imponer su poder.

Es bochernoso que una capital de la importancia de Barcelona, tenga que presenciar ciertos espectáculos; pero es natural que sal sea puesto que la clase estronal es quien da margen para ello. Nunca se ha dado el caso que los obreros havan sido

fermedad que hace volver

prematuramente viejos a muchos jóvenes gastados,

asi como hombres ya de

edad, se cura de un mode

Enfermos desengañados de

todo tratamiento, probed los

acreditados productos alema-

nes que acaba de recibir la

PARMACIA MINERVA. HOSPITAL, 70. y curarés

Pedid folletos e instruccio-

nes gratuitos en la acredita-

ds FARMACIA MINERVA.

Hospital, 70. BARCELONA

con seguridad.

los primeros en provotar incidentes de orden público, lo único que hacen y han becho siempre, es salir en defensa de lo que se les quiere arrebatar, aunque a ellos as les considere como únicos perturbadores.

La pugna existente entre la Confederación Nacional del Trabajo y la "Esquerra", da lugar a que ésta, valiéndose de los reortes del Poder, intente y quiera impedir la marcha de aqu sai nos encontramos con que los conflictes que se plantean en Catalufia, adquieren un tinte violento y no puedan solucionarse

¿Donde está la sensibilidad de estos hombres que ayer se llamaron protectores de los obreros y hoy se declaran enemigos suyes? ¿Dondo el resurgir victorioso de la libertad y de la justicia? ¿Donde el bienestar social, el derecho a produgir y consumir con arregio a sua facultades y necesidades?

Nada de lo que fueron son, v nada de lo que han sido ha re-dundado en beneficio de los obreros. Siempre y en todos los copflictos que sa han venido desarro llando entre el capital y el trahajo, han perseguido y persiguen al que produce y han dado facilidades a los explotadores para que sigun explotando, libres de toda ley y razón, lo miamo que suando la Monarquia y la Dictadura. Idéntique procedimientos han puesto en práctica. déntica actuación han llavado a sho, con la agravante de intitularae obreriatas.

Contentas pueden estar las empresas de los trasportes urbanos por la protección que la "Esquerra" les ha prestado, aunque sur catas de caudales se resientan. Todo es cuestión de números y de aumento y economias. El público es el pagano y ei trabajador la victima.

Barcelona, es una capital que alberga más malo que bueno y sólo lo maio vive a través de los Liempos.

YA OS CONOCEMOS

Muchos son ya los dias que llevamos de huciga, pero mantenemos integros los acuardos de las asambleas. No hemos intentado nunca hacer trasción a los trabajadores, porque también lo somos nosotros y traicionarios a ellos seria traicionarnos nosotros mismos. Por "compañeros" desaprensivos y despechados se ha hecho circular infinidad de noticias, sin que ninguna de ellas guardara un algo de verosimilitud, de realidad. Calumniándonos disriamente han conseguido herirae ellos mismos, porque en todos los momentos nuestra actuación ha sido y es controlada.

por los auténticos huelguistas. Nuestra seriedad es norma de nuestra conducta y no baces caso de lo que puedan decir d cosotros los que debieran caller

Ellos fueron los que ayudaros a que las empresas putieran cantar victoria. Ellos fueron los que sembraron el des total en los obreros de los Servicios Públicos Urbanos. Ellos fueron los traidores del movimiento. I Quina percibiaron alguna cantidad de las tres compahias para hacer la labor que hicieron? Quién sabe. Pero no las empressa sabian y saben que séo son unos pobres disblos y que sin daries nada, las favorecerian en todo, por aquello de ir en contra de la organización confederal.

Las intelectualidades "como nistas", "treintistas", "bloquis-tas" y "esquerranas" que bay en los Tranvisa, Metros y Autobunes, son intelectualidades sin intelecto. Son figures desiguradas y sin pizca de am mos descansar tranqui "masse" no les harán ni la más pequeña sombra. Ya puaden gritar, vocear y hacer miles de ge nuflexiones que no harán prose litiamo alguno. Los tranvisrios los conocen muy bien, lo mism que los autobuseros y los de los Metros, y aunque les ofrescan el oro y el moro, no podrán "fabricar el pan", porque la mana es muy pequeña en centidad y

Pueden seguir cass sujetos con su propaganda escisionista, con sus promesas de readmisión y "liquidación" de la huelga, que conseguirán lo que hasta la fecha han conseguido: risas, chacotas y motas de toda clase y calibre

Pueden seguir arrastrando a los pies de las empresas (como algunos lo han hecho ya), para que les den un mendrugo de nes, de las traiciones y de la indiguidad personal. Obran tal y come son. Tal y come pleasan. Esto no podemos nosotros censurario, porque sin esta condición no podrian ser "personas de renombre" en los medios obreros. De esta forma, ya tienen nombre, ya son algo y nosotro seriamos ingratos si tal labor no pudieran realizar. Les cosus elsras, que no por mucha ciaridad se pierden las grundes "gestas".

Advertimos a todos los camaradas, que no dejen en sivido la reorganización y que a los traidores les contestes como se me

Los tiempos son propicios para realizar cosas muy "salu bles"; manos a la obra y ade-

12 Comité de hueign

LOS CARTEROS A LA OPINION PUBLICA

UN MANIFIESTO

sencillo, pero máximo juez, se ve obligada a fallar, este Comité. en representación de los Carferos de Cataluña y Balearea y por extensión de toda España, le somete el que, el ministro de Comunicaciones, seftor Cid, con sus disparatedas y anticonstitucionales disposiciones nos ha creado.

Quiză cuando esta apelación llame a las conciencias, coto sefor que, si no cuenta con la razón, al se apoya en la fuerza, haya estranguisdo ya que no reguelto el problema. Es esta la formula que emplean los gobernantes en vez de estudiar los problemas. Para ellos, nada significan los antecedentes, de poco sirven actuaciones honradas; sólo escuchan, pesan y deciden su nimo, el pernicioso e interesado consejo de las camarillas que consciente o inconscientemente.

les tienen prisioneros. Arrollados o vencedores en esta lucha a la cual se nos provoca. sepa la opinión que los carteros. conscientes de la trascendencia del agravio que se nos infiere, no venderemos a bajo precio lo que a costa de tantas luchas conseguimos y con una honestidad. digna de mejor respeto, hemos mantenido.

Largos abos y cruentas luchas nos costó dotar al Cuerpo de Carteros urbanos de su relativa personalidad: no sun la que tods colectividad necesita para dusempetar a conciencia su cometido. Aun asi, responsabilizamos las

problemas la opinión pública, ecuánimes y comprensivos; se nada currera hacia la más opr desterró el favoritismo en la provisión de todos los cargos medistrite una Comisión de Destinos que no tuvo otro norte que la más estricta justicia y un Negociado de Carterias urbanas, que no transigió ante ninguna recomendación, sunque del propio ministro se tratare, para regular los trasledos, así como todo lo que afecta a los Carteros urba-

Asi, todos estos occanismos puestos de mando, son regentados por carteros provinentes de su escalafón, y si hisa s la hora de meritarios po nos atrevemos a presentarios como poseidos de gran culture, si afirmamos que son hombres de acrisolada honradez y ejemplos de rectitud.

Y es esto lo que, por estar refildo sin duda con la trayectoria que siguen los que nos desgobier. nan, quieren abstir. Porque la rectitud, mai que nos pese, les estorba, como asimismo todo lo biosa de las situaciones

No son estas todas nuestras tribulaciones, pero lo crosmos suficiente botón de muestra para que la opinión un poco liberal de España, y conste asi, un poco liberal, se dé cuenta de que somos hoy et harometro que registra el estado de conciencia en esta desdichada nación. Aseguramos, eso si, que el nuestro, es un pequeno grande problema y que por considerar se sale del marco de nuestros medios, lo hacemos pú-

Repetimos, que sea cual sea el resultado de esta batalla que estamos riñendo, el triunfo, si no boy más adelante, será nuestroporque la razón, la volunted y la justicia, están de nuestra parte.

Por la Regional Catalufa-Basares de Carteros Urbanos.

Barcelona, 20 septiembre 1934.

TRAJES, PANTALONES HECHOS y a MEDIDA a precios inverosimiles, sólo los vende la famosa

Sastrería PAY-PAY CALLE SAN PABLO, II6 (cerca Paralelo)

A los jectores de Solidaridad Obrera, el 5 por 100 descuento

Quando tantos y tan distintos | Carterias con jefes capaces, | quo sea valla pera su desenfre- CALVOS.-CASPA.-CABELLOS BLANCOS A PUHIE

aromáticas de la selva del Chaco argentino, hace volver el color pri-mitivoen quince dias. No pinta porque no es tintura. No quema porque no contiene nitrato de plata. Es una formula científica del gran botánico argentino Dr. Mont. Con el uso regular del AGUA el.A POR-TEMA: 1.º Desaparece por completo la caspa y afecciones parasi-tarias. 2.º Cesa completamente la caida del cabello. 3.º Los cabellos descoloridos o grises vuelven a su color primitivo, sin ser teñidos ni quemados. 4.º Detiene el nacimiento de nuevos cabellos blancos. En los casos de calvicie hace brotar nuevos cabellos, 6º Los cabellos ganan en vitalidad, tornándose lindos y sedosos y la cabeza se vuelve limpin y fresca. 7.º El perfume es delicioso y no contiene aceite ni grasa de ninguna especie, que, como se sabe, perjudican la salud de los cabellos.

VALE POR 3 PESETAS Nuestra casa Central de Bucnos Aires, para solemnizar el éxito que ha obtenido el famoso producto LA PORTERA en España, con motivo del segundo año de ventas, nos ha autorizado para que hasta

el dia 30 del corriente entreguemos, mediante el presente vale y 3 pesetas en efectivo, un frasco de **AGUA DE COLONIA** cuyo precio es de 6 pesetas, a su representante, Cortes, 556, tienda (entre Villarroel y Casanova).

A los maestros

A los compañeros Cantalapiedra. Ribarroja y Agustina Tarrago, an les comunica deben ponerse en viaje para ocupar plaza. 1.º octubre próximo,

Y cuantos camaradas nos tienen solicitada plaza por mediación de este diario, confirmen rápidamente su dirección y antasedentes, pues próximamente hemos de facilitar de nuevo profssorado, y necesitamos rectificar a situación de cada compañero, en nuestra Boisa de Trabajo. La Junta do Sección de Maes-tros del Sindicato de Profesiones Liberales, de Barcelons.

Comisión Provincial Pro Presos de Lérida

El dia 15 de septiembre, turco lugar la vista causa contra el compañero Juan Ballester, por tenencia de explosivos.

La defensa del processado e tuvo a cargo del abogado de ests localidad senor Villero. Este hizo una elocuentisima y brillante defensa del acusado, demostrando ,con creces, su linopene

El Tribunal, vista la patente inculpabilidad de nuestro com patiero, declaró la absolución. Sirvan estas lineas para fellcitar a la defensa en su atinada

El Sindicato de Carteros Urbaños explica al pueblo los motivos del conflicto

Con motivo de los sucesos registrados en el dia de ayer en las diferentes carterias de España, y muy en particular en las ertenecientes a grandes nucleos pertenecientes a grandes nucleos de prisoccio, catro las que se telcultolira Barteldos, son innumeratios las entidades y personas
de socia les entidades y personas
de socia les entidades de la carteros reparatores interesalidade por senoter in verses and in sedido y de paro tentr and in utio empleta seguridad de si el público éstará expuesto a tel graves tondecuencias que origi ria un paro en los estretelos de

ins cartérias españolas. La Delegación del Sindicato de Carteros Urbanos de Cataluda quiere que el público en general nocimiento de que no kay metivo de alarma por ló que se redere a un movimiento hueb-

Los servicios se han prentado y liguen prestandese con absolu-ta permaistad.

Bien es cierto que las mantoiràs del ministro del ramo, pro-ressando un conflicto, tienden a un alboreto entre el personal de las carterias; pero conscientes carterias; pero conscientes carteros de sus deberes para con el público, a quien todo lo deben, so tendrá éxito la manio-bra ministerial.

Et origen det conflicte interno que ha dado lugar a estas cosas, es el higulatite: los carteros vienen rigiéndose con arreglo a leyes y reglamentos promulgados en epoca de la Monar-quia, confirmados por los distin-tos Gobiernos dictatoriales y los primeros republicanos.

Abdra, cuando menos podia mos ceperar una arbitrariedad nos sale el ministro de Comunienciones, Cid, con unos decretos arbitrarios a todas luces, pues pretende arrebatarnos caprichosamiente, sólo para dar gusto é ma camarilla de malvados que e rodes, los derechde que se nos concedieron por Cortes legalmenta constituidas. Y todo esto coando faitan pôcos dias para la spertura de la Cámara, adonde podia haber Hevado el asunto, ya que unicamente las Cortes m, per su autoridad y per medio de loyes, quedar sin efecto otras antériores

Volvemos a repetir que los carteros no haremos huelga. Nos limităremes a no detarnos arrebatar, por quien no tiene autoridad sufficiente para ello, unos derechos que son muy nuestros y onservaremos & todo trance.

Por la Delegación Catalufia

Trabajadores! Presente VUESTROS PIES USAD SOLAMENTE

Zapato caucho-cuero. Marca Garay: 9 ptas.

Andaréis 25,000 kms. ein composturés ni molesties

Circui A Principal contraction of the circuit Tres Gruces, 9.-MADRID

Cologio libre de estudios contemporáneos

Conferencia del doctor Cosme Rofes

co, dió su anunciada conferencia Al docido Rofes, acerca de "La Miltura de nuestro tiempo", en Pusitaferrisa, 7 y 9. Obienis estableciendo una di-

Tiston en la cultura conforme a las Stados de la Historia, estu-diasdo los factores de intelligendis să al hombre primitivo, que schică a ira de la divinidad los Estada meturales que mas tarde do una explicación cienhan tenido una explicacion conepidemias un castigo de Dios; Boy is cultura ha demostrado Recional y documentalmente sus ausas o motivos. Hälle del problema social, del

dus dijo no podra ser resuelto profundamente si no se cuttiva la mittigencia de las masas trabejedoras. Entre los que a fines de sigio vendian sus brazos en totta din planta publican y el cia clara de su situación y lucha por su liberación total, existe una distancia inmensa, sólo creada por la cultura. Se extenla deservicia de posifición de para adquirirla. Degando a esta colonido: El ideal de haber una sociedad žueva exige una preparación cultural distinta a la pre-

Hiso un repaso sobre las astividades de los centros docentes corustas, Institutos y Universida-, demostrando cómo en éstos se hace verdadera cultura; los primeros no hacen más que espeñar mesanicamente a losr j ether; on the segunded no be edifeffa finda mas que conocimientte semiinutiles y de memoria, y en les terceros, solamente simiastran algunda conocientos tecnsors, carentes de toda sécalidad. Porque noy la Universiond solo atlende a la técnien evidando per completo lo gus snima y espiritualità a la Senica y a la inteligencia que

In pone en juego. Invito al Colegio Libre de Esdies Contemporances a em-Amondas sin estridencias, documeniacks, para scerche a las cla-ses trabajadores los conscimiestos que noy usufructos exclusi-remente un determinado sector social. Al erecto, orrectó su el-turianta combinación y la de otros muchos nicementos intelectuales, que alejados del ambiente societatio desean pomer a contribución sus esfuerzos.

La Moduente y sencilla diseración del doctor Rofes fué aco-

Ĉia la sila rebosante de publit- , gida por el publico con grandes muestras de aprobación e inte-

NUESTROS TELEFONOS:

Rédacción 30835 Administración 32571

NOTICIAS LOCALES

ATBOPELLO DE UN TRANVIA

En el Dispensario de la calle de Sepülveda, fué asistide José Arrd; al cual presentaba lesiones en distintas partes del cuerpo. causants per haberle atropella-

CONSECUENCIA DE UN Strottio

En el Mospital Clinico, falleció Dolores Rebollo, que antesper mañana, se arrojó por el balcón de su demiciblo, con los propósi-tos que pueden deducirse.

ACCIDENTE DE AUTO

En el Dispetibario de las Casas Consistoridies, ha sido asistido Jaime Domenech, per presentar herida contusa en la región frontal, de pronostico reservado. Le fueron producidas en la callé Portal del Angel, al realizar tittà mala maniobra el chofer del coche de la matricula 52083, en el que viajaba.

CAIDA

En el Dispensario de la calle Barbara, ha sido asistido Ramos Guitart, por presentar veries érosiones en el codo derecho, leves, producidas por haber caido casualmente frente a la calle

FOR CARREE DE UN CAMION

En el Dispensario del Taulat, ha sido asistido Antonio Mateo. por presentar varias contusiones en la region compital y conmoción carebras, de provoctico reservado, producidas en la Aveni-da Icaria, frente a la calle Padilla, por fiaberse caldo del ca-

hoy en Manresa

Organizada por la Federación Local de Sindicatos, tendra lu-gar hoy, una conférmita, a cargo de la compañera Federica Montseny, que disertará sobre el tema; "La C. N. T. y el frente

El seto tendrá higar en el lonal de la Cooperativa Obrera

Trabajadores, no faltela!

Comunicación & mestros comunicames y al público en general, que la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA se ha trasladado a la callo de Urgel, 92, principal, segunda, donde debard dirigirse toda la correspondencia destinada para la Reducción, notas suendas, gacetillas, articulos

pacciana, gaccinina, acticulos e informaciones, hasta ina ocho de la noche.

Las noticina de ditima horis deben dirigirse a los talleres del diaris, Contejo de Clestro, 241, ant écun tono la

Conferencia en La Torrasa

Et přůsimo mierosles, a las nueve y media, tendra litgar tina interesante conferencia, a cargo de la companera Federica Montseny, que disertara mbre el ta-"¿Qué es el antiquismo?"

El acto tendrá lugar en el ca-pactoso salón del Cine Romero, de la calle de Romantas.

Trabajadores, todos a la con-

Sobre el sello confederal

Muchas han side las veces que los diferentes Comités regionales han tendo que dirigirse a los Sindeatos, Federaciones Locales y Comar-cales, recordándoles la obligación que tienen se adquirir, mente, el sello confe deral, como adherentes ten-gan controlados, y hoy, nos tora a posotros harer la misma advertencia, sobre la mismia cuestión.

El adquirir el sello confederal es un deber que tienen to-dos los Sindicatos para cumpilly con los scuerdes confederales; de no hacerio asi, estár incapacitados para todo lo que hace referencia en el drganismo confederal.

Que no se divida que del priducto del sello confederal, se nutre el Comité Pro Presos Nacional, el Comité Pro Pre sos de Catalufia, el Comité Nacional, SOLIDARIDAD OBRERA y el Comité Regional, y, por lo tanto, no adquito mensualmente el sello exertederal, dichos Comités se ven lingesibilitados de cumpitr con la misión que la or-ganización les time sinal-

Esperamos que este aviso, recordando a todos el deber que tienen de adquirirlos, serà lo suficiente para que todos los organismos encargados de tal misión, nos hagan los pe-didos que necesiten.

El Comité Regional de Cataluta.

DE ADMINISTRACION

Para les huelguistas de Alcoy y recaudado por los trabajadores de la fábrica Baygusi y Llong, de Tarrass, no ha eldo enviada la cantidad de 745 pesetas.

De un grupo de compañeros de Sans, bemos recibido 19 pe-setas, de elias, para presoe; 3 para "C N T" y 3 para SOLIDA-RIDAD OBRERA.

Peña Cultural de Amigos del Arté Escénico

Hoy, domingo, à las cuatro de la tarde, se celebrara un festival benefico en el local de la entidad arriba indicada, calle do Pugat, num. 103 (La Torrasa),

bajo el siguiente programa: Primero: Se pondrá en esce-ua el drama social en tres actos que lleva por titulo "La Justi-Segundo: La plesa cómica "El

contrabando' Tercaro: Recital de poesias selectas a cargo de los compa-tieros especiálizados.

Compañeros: No faltéte.

LA conferencia de Federación Local de Sindicates Unices de Malaga

Se pone ed conocimiento de toda la organización confederal, que al partir del dia 18 de sep tiembre, ha dejado deser aboga 56 de la organización confederal de Mālāga, don Jesūs Mendisas bal de la Fuente, por acuerdo de asta Federación Local, y, la misma recomsenda a todos los Comités y compañeros que tengan relación directa con dicho bogado, dejen de teneria por lo epuesto más arriba.

Lo que ponemos en conoci-miento de todos los trabajadores de la C. N. T., para los efectos

Por la Federación Local de Malaga. - En Secretario gene-

AVISO

Compañeros de Villafrance del Panadés: El compañero Vicento Pérez (Combina), no puede ir a dar la conferencia en ena para el did 26, por tener que hablar en otre sitio. Podéla pedir pérnilèo para él

dia 28; que tiené libre. Comité Régional

.....

Companero Isgless: El mitin que tenia que celebrarse el pro-ximo martes, en Igualada, ha sido suspendido per las autorida-

El folieto "Fascismo", del camarada "Tabarro" cuya critica nicimos en el número 220 correspondiente al dia 19, en vez cuarenta y cinco centimos ejemplar, solo vale cuarenta centi-

Se puede adquirir en: Ediciones Libertarias. Apartado de Correos, núm. 3074-Madrid.

COMPARERO! Si tienes a tu hijo enformo, va sita ai doctor J. Sala, especialia ta en la infancia. Rayos X.

Consulta ecodómica, en al con-sultorio y a domicilio. Gratnita para los obreros sin trabajo. Cortes, 282 (junto a Pissa de España). Visita: de tres a seia

Camaradas del Sindicato de Teléfonos de Madrid: En Barcelona no existe Sindiento de Teléfonos. Aqui sólo constituye una Sección dei Sindiento de Servicios Públicos. — Fuentas.

Gacetillas

La Sección Excursionista del Ateneo Racionalista del Pueblo Nuevo, ha organizado una excurnión para hoy, domingo, dia 23, a San Miguel del Fai, bajo el siguiente iterinario: Caldas, San Feliu, San Miguel del Fai, Berti y La Garriga. Salida de los Cuatro Cantones

a las scia. Presupuesto aproxi-mado, 4 pesetas.

"Pentalfa", enchrece & todos sus inscrindos no dejen de astattr hoy, domingo, 23, al Parche-ndu, porque en él se efectuara, en plena naturaleza, el casamién. to naturo-desnudista de dos 16-venes. A continuación de dicho acto, que es el primero de esta especie que se registra en Catatuña, se pronunciaran conferencias alusivas al mismo y se ejecutarăn dânzas clásicas.

Para hoy, dia 25, tiene organizada una excursión el "Grupo Naturista Helios", al pueblo de Vilasar de Dalt, en el que los componentes de este grupo da-rán un mittir de divulgación naturista, en el que naran uso de la palabra los compañeros Villareal, Velasco, Roig y el doctor Glim#lad. Después de terminado el acto

los excursionistas se trasladarán al bello fincon de la "Clas". Salida: A las 7'85, por la es-tación de M. Z. A.

tro y cuarto, en la Plaza del Clot. Presupuesto: 4'50 pesetas.

no & Tarrasa.

El Grupo Excursionista *Srt y Vida" realizarên boy una gran excursión a San Lilorens, de Munt, bajo el siguiente ilinerario: Tarrasa, Cavall Bérnat, Santa Agnés, Cova del Dran, "Elis Obits", Font de la Fibria. Turo de Montesu y La Mats. donde se darmirá. Segundo dia: La Pola y retor-

Salida, a las cinco de la me CINE BARCELONA faria, por les Fetrocarriles de Cataluna (Pinza de Cataluna), Punto de reunión: A las cua-

CARTELERA

TEATROS - CINES - DIVERSIONES

Palacio del Protetàrulo. Compatità de Berietta Margarita CARBAJAL Hoy, tarde, a las cuatro, doble pro-grama, Segundo acto de LAS MU-JERES DEL SODIACO, y la fas-

Las Inviolables Noche y todas las nothes Las Inviolables

Mafona, lunes, sensacional progra-

TEATRO NUEVO

Compania Linea MARCOS REDON-DO y ANTONIO PALACIOS Hop. domingo, tarda, a las 1'30; BOHEMIOS, EL DUO DE LA AFRI-CANA Y

EL CANTANTE ENMASCARADO per MARCOS REDONDO, Noche,

EL CANTANTE ENMASCARADO MAÑAMA, DIRNE, MAÑA 9 HOCHE: EL CANTANTE ERMASCARADO

TEATRO COMICO EL MAS PRESCO DE SARCELONA

REVISTAS Hoy, tarde, a las cintro: Acto se-pindo de LAS CINCAS DEL RING y LAS VARPIRESAS. Noche, 6 las

10715: LAS VAMPIRESAS

Slempre por LAURA PINILLOS, ALADY y LEPZ, Midaria, Pestivi-dad de Nuestra Señora de las Merdad de Nussira Segon de Custro. Acto segundo do LAS CHICAS DEL BING 7 LAS VANPIRESAS. Viernes, beneficio de ALADY

TEATRE APOLO Companyld Catalana de Grata Es-peciacies CASALS - CLAPERA-TORRES.

Avul, diumenge i cemé, dilluma, tarda i nit, representació de la co-media en crèc actes, el quart dividit en dos MIQUEL POAL-ARRGALL

LA TAVERNA DELS VALENTS

Magaifica presentació. Cine decora elena noves. Interpretació insupera ble 30 persondiges a sacena. Emo cio. Interés. Rienes. La billior Companyia catalana

OLYMPIA CIRCO ECUESTRE

TERCERA TEMPORADA 1914 - AS Direction artistica: M. SUGRASES Bircectón artistica: M. SUGRAÑES
Hoy, tarda, a las 4. Noche a las 18.
110 hotabillelmos driistas, 110. 22
110 hotabillelmos driistas, 110. 22
110 attactores de primeriamo orden, 23
(Todas nuesas et Barcelona), CAR-FI. - NONNY - NITTO, clowus percelosas musicales, SFIRAS, el moso de courda número II. THE 18
LIAZREB, SSIESSOVER, REMY VEN-TURA presenta a COCO, la vedette
que conta, bulla, habla, vocaliza, admirabilemente, BEDINI. - TAFANI,
védettes en todos los Cistos de Europa, PAOLO, la novenia fraravilla.
LOS S CABALLOS DE, HOUNE,
fantasia ecuestre de grandiceo mérice, 10 SILVETS, formidiable Revos Roudiants. THE WELDONS. 5
ABLENINS, CHRI. - SYBS, auto
aérec. LOS S BRAGARS, acrobatas
cimbitos del Flora-Teatine. THOTKA. - TEXIE, huguatos de solva-TONI, SERALADA, PEPI, GOLIAT

y SILVA Butacas, \$ ptas. General, 1 yts.



CINE BAMBLAS Stamble del Centra; 38 : Yelft, 1975

Hoy: COMICA, NATURAL, REUS-TA, LA FLOB DE HAWAY, DO Maria Eggerih e Ivan Pegrorich, SECURSTRO, por Miriam Ropkins y Jack LA Rée. Sende continua

TEATRO GOYA

Rey: \$A0BARIO, èl espafiol, por Rimin Pereda y Julio Villaveal HONDURAS DE INFERRO, en español, por Welter Huston, EL EMBOS DE LOS PADRES, por Gustay Froidich

Hoy: AVES SIN REMBO, en es-pañol, por Irusta, Fegusot y De-mars. LUCHA DE SEXOS, por Fay Wray. AMOR SOBRE BUXDAS

PRINCIPAL PALACE | Cine Teatro Triunto y Marina | CINE IRIS - PARK

El saper film BASPUTIN Y LA FIERNO, en español, por Walter Husson, LA VENGANZA DE TOM El saper film RASPULIS : ACTUAL SANTINA, en español, por los herminis Burrymore. BOLICHE, en español, per frusta, Fagunto y Demars. MORAL Y AMOR, colosal drama (solo en el Trimde). EL MARICEL-PARK mars. MORAL Y ANOR, colosal drama (solo en el Triumbo). EL PERSIDENTE PANTÁRMA, por Clauslette Culbert (solo én el Mari-na), y BUBLOOS. Lanea, estupendo programa: RUERFANOS EN BUBA-PEST, en español. SOY UN FUGI-TIVO y EL PRESIDENTE PAN-TASMA

CHANDIOSO PARQUE DE ATRACCIONES Abserto todos los dina tarde y che. Hoy, noche, GRANDIOSA VI BENA Balles con organillo y Als-paro de un MAGNIFICO CAPTILLO DE FUEGOS ARTIFICIALES

FEMIN

HOY, DOMINGO, Grandioso éxito de la preciosa cinta, primera de la temporada



Millares de admiradores pidieron la réunión de la pareja ideal

es la película que por

su realismo ha de pedir

usted le sea proyecta-

da en su cine favorito

ACTOR PRINCIPAL:

Eugenio DIEUDONNE

expresidiario inocente

quien después de sufrir

15 AÑOS

de condena y tormento

ha plasmado en una

película toda la cru-

PRESIDIOS

FRANCE-ESPAGNE

FILMS CHARLES POULET

Cansejo de Ciento, 296

BARCELONA

Dr. SERRANO

Censajo Giento, 261. - Tel. 35433

de la Guyana

deza de los



Salones CINES FEMINA EL PRIMES ANDR

CATALUNA

CAPITOL CARÁLLEROS RUSTICOS y SATÁ-

MUNECA PINGIBA y UN CIERTO PATHE PALACE

EL AZUL DEL CIELO, ALMAS DE ACERO Y TABEAN DE LAS PIÈ-BAS

EXCELSIOR

MATRIMONIO, SOCIEDAD LINI-TADA Y TAREAN DE LAS PIE-

QUICK MI CLOWN 9 PUBLITIVOS

GRAN TEATRO CONDAL LA SENDA DEL CRIMEN, QUICK MI CLOWN y FUGITIVOS

MONUMENTAL LA BAILARINA DE SANS SOUCE, EL REY DEL JAZZ y A LA LUE DEL CANDELARGO

DON QUIJOTE, PL REY DEL JAZZ y A LA LUE DEL CANDE-LABRO

EL DEDO ACUSADOR, PIMIENTA Y HAS PIMIENTA Y EL EXPRE-SO DE ORIENTE

BOHEMIA Y PADRO

ACTUALIDADES Hoy, domingo, insuguración de la temporada: CON LA CAMARA EN EL PONDO DEL MAR, NOTICIA-BIO y REPORTAJES

Frontón Novedades

Hoy, domingo, tarde, a ha control amonessista y urany contra zolozanal y layona. Nosbi a ha 1015: Zarrada y pasay tootas izadurre y jaurenti. Lunes, tarde: Gallarta III y Campos contra Chiquito milhao y abasolo. Nosbe: Haquire y prema contra Quintana IV y chiquito Gallarta. — Detanas por caridis por carteles

Fronton Principal Palace Hoy, tarde, a les CISI OLAVRAGE y GURIDI II contre RIBARRAGA y ULACIA I Noche, a les 1918; BÜRGGA Y CELATA I contre AREITIG II y GOMEN

OBREROSI Absolutamente tradio puede vender ten barato como los screditados

Almacenes MONUMENTAL 93, San Pablo, 93 (junto Cine Monumental)

TRAJES.... Desde 15 ptst.

& les lectores de SOLIDARIDAD OBRERA el 8 per 100 de de

sere matter 10 continues

NUMERO 921

ALEMANIA FASCISTA

Hay que impedir la extradición de Kurt Grosch

despedazaron a dentelladas al infortunado pueblo alemán, reclaman del Gobterno español una nueva victima para saciar con ella su sed de sangre: Kurt

Ese nombre quiză sonară a música rara en los oldos del lector. Kurt Grosch no es una figura politica internacional, ni encia literaria, ni una "estrella" cinematográfica, sino un simple trabajador especializado, un técnico electricista, un hombre honrado y humanitario, un soldado de ese ejército infinito de vagabundos que se ha desparramado por todos los pueblos del mundo, huyendo horrorizados de los dementes que tienen a su pueblo crucificado con clavos candentes en la cruz fascista. Es una perticula de esa inmensa muchedumbre que rueda sobre la costra terráquea perseguida y mordida en los pies por la teuria nazi. Y rodando de pucblo en pueblo y de pais en pais, saltando rios y cruzando fronteras, Kurt Gresch vino a caer en la Cárcel de Barcelona, y está propuesto para la extradición.

Grosch nació en el año 1905. en la ciudad de Leipzig. Aprendió el oficio de electricista, y al lado de su tio, un viejo y destacado militante de la organización antimarxista "Physiokratischer Kampfbund", se interesó por las cuentiones sociales y simtizó con el anarquismo. Exelenta obrero, a los veinticinco afice entró a trabajar como técnico en la Reichswehr, pero a los dos años shandono voluntariamente esa plaza para no adaptarse a ciertas disciplinas. Past hambre y miseria antes que someterse. Más tarde trabaió en la casa "Shell", y al subir Hitler al Poder, le obligaron a ingresar en la Nationalsosislistische Betrichszellen - Organtzation, de Leipzig, de donde consiguió escapar en abril de 1934

Fué buscado y perseguido por los nazis. Como venganza de éstos, lo complicaron y le hicie-ron autor de la colocación de una bomba que explotó en un centro de las tropas de Asalto, hacia más de un año, 30 de marso de 1933. A la vez que bacía explosión la homba, el centro quedó innundado de proclamas clandestinas contra la S. A. y contra Hitler, Kurt Grosch fué condenado, por este motivo, a diez meses de prisión.

Pera no cumplir la condena impuesta y evitar ser victima del salvatismo hitleriano, cruzó la frontera y pasó a Checoeslovaquia y de alli a Francia.

El habia oldo habiar del régimen democrático de España, del acogimiento que nuestra país dispensaba a los extranjeros. Y cruzó los Pirincos en busca de un refugio de libertad. A primeros de fullo, descendia del trenen la estación de Barcelona. Pero. job, triste realidad!, cuando

Les alimañas carniceras que j fué al Consulado alemán para que arregiaran su docum ción personal, el cónsul le denunciaba a la Policia, y el din 3 de agosto, ingresaba en la cárcel de esta ciudad.

Abora, el mismo consul le comunica que está propuesto para la extradición, pues los sodomitas que gobiernan en Alemania lo reclaman para que responds de la explosida de aquella bomba y de la impresión de aquetias hotas clandestinas. Dos instancias lleva remitidas, por mediación del abogado Carlos Vilnrrodona, a la Comisaria General de Orden Público y a la Delegación de Policia del Estado, respectivamente, sin recibir contestación de nadie.

Parece ser que la extración de Kurt Grosch se efectuara dentro de breves dias. ¿Cometerá el Gobierno español la terrible falta de entregar un hombre a los asesinos de Alemania?

Es necesario hacer ambiento para evitar la extradición de esc muchacho. En Alemania le espera la muerte o una cadena perpetua. Su delito es considelas agravantes de trabajos liegales contra el régimen nacionalsocialista, y desertar del país so considera como un delito de alta traición.

Nosotros no podemos decir como el poeta: "Un cadáver más, qué importa al mundo..." Es necesario evitar la extradición de Kurt Grosch, impedir que se arroje un pedazo de carne más a la bestia hitleriana...

A. G. Gilabert

Cárcel de Barcelona.



Los diputados de la "Esque rra" parece que van a volver al Parlamento de Madrid, del que se retiraron teatralmente como los subditos de Cambó se retiraron del Parlamento de Catalufia. A pesar de ser parlamentaristas dejan unos y otros el Parlamento cuando se los autoja, pero no dejan de cobrar las

Y abora acuardan volver a las sesiones. Allá ellos. Pero según se insinúa en todos los periódicos, la vuelta de los diputados de la "Esquerra" está supeditada a la actitud que adopte la minorla nacionalista vasca. Ahora bien: la actitud de la minoria useos la fijax los jesuitas de aquel ignaciano pais. De donde resulta que la "Esquerra" está manipulada indirectamente por los jesuitas. Por algo dice Aiguader en "Pamflet", que la religiosidad de les vazons os una prueba de personalidad.

JUBILEO CENTENARIO EN INGLATERRA

POP I. STEINBERG es comissario del pueblo para la justicia en Rusia

L A Inglisterra proletaria rememora en estes dias el jubileo centenario de un acontecimien to que tuvo una significación histórica en su desenvolvimiento. El 24 de febrero de 1834, fueron midos en una pequeña aldea, Tildpuddié, seis trabajadores agrícolas que — gracias a su lucha y a sus sufrimientos — se hicieron ce ocidos como los "mártires de Tildpuddle".

En el decenio de 1830-40, hervia la vida social en Inglaterra. El moderno capitalismo surgia tempestucsamente. Apareció la clase obrera que pro-cedió a crear Trade Unions y a organizar hueigna. El gran utopista Robert Owen difundió con gran éxito su nueva doctrina social. En 1834 se formé la "Gran Trade Union Nacional Unificada", que agrupó en sus filas ya 500,000 obreros de todos los oficios. Vale la pena citar aqui una fruse de su periódico oficial: "Las luchas entre las clases son signos positivos de un nuevo orden social. Oficiana obreras y Comités de industria deben ocupar los puestos que ocupan los grandes señores. Tales instituciones allanarán poco a poco el camino para la comunidad de la propiedad."

En esta época ocurrió lo siguiente en la diminuta aldea, a siete milias de Dorchester, con una población de 349 almas. Lo mismo que las otras comarcas aldeanas sufria también esta por el malestar econômico de aquel tiempo. El hambre y la humillación de los campesinos no alcanzaron en ninguna parte el grado que alcanzaron alli. En el invierno de 1838, recibieron un gran golpe los jornaleros agricolas. Su salario semanal era de siete a ocho shillings. Apenas se podia vivir con esta sums. La carne, la monteca, las patatas cran artículos de lujo que no se podian adquirir nunca. Ahora bien; ese salurio debia ser reducido a seia shillings. Tildpuddle entró en ebullición. Se encontraren dos obreros que conocian la literatura social de aquel período y que enviaron a la Gran Trade Union en Londres una petición: ¿Cómo se podía oponer a la disminución amenazante de los salarios? Eran los hermanos Lovetesa, de los cuales uno era predicador metodista. Londres envió dos delegados que propusieron fundar una Unión. Los hermanos Leveless, se unicron con otros cuatro obreros (entre ellos un padro y un hijo), y fundaron, en noviembre de 1883, la "Socie dad Amistosa de Obreros Agricolas". La cuota de ingreso era un shilling, luego bubria que pagar un penny por semana. En oquel tiempo era cosbre en las diversas asociaciones la recepción de auevos miembros con ceremonias y Juramentos singulares. La pequeña Union de Tildpuddie siguiô también ese ritual. En la recepción de dos nue miembros se vendó a estos los ojos y se les leyó un versiculo de la Biblia. Hubieron de arrodillarse y prestar un Juramento. Cuando se levantaron y se les quitó la venda de les ojos, se les mostró un esqueleto pintado del tamaño de un hombre y uno de los hermanos Loveless con la blanca túnica de un sacerdote les explicé: "Reflexionad en vuestro fin." Luego besaron la Biblia y terminó la com.

Los propietarios, que habían temido hacia mucho la aparición de la Union, aprovecharon esa ceremonia para destruir el movimiento. En 1797, se habia dictado una ley que habia prohibido imponér juramentos con contenido secreto. Los seis dembros de la Union fueron detenidos en febrero de 1854, y llevados a la prisión de Dorchester. Un mes más tarde fueron presentados a los tribunales, en los que todos los jurados eran propietarios o molineros. El juez de la corona declaró que se había constituido una sociedad llegal mediante la toma del juramento. Pero Georg Lovelesa, el jeto de los neusados, declaró lo que sigue:

"Sefior juez: Si alguna ley pudimos haber lesionndo no fué hecho con intención. A nadie hemos dadado en su bonor, en su personalidad o en su propiellad. Nos hemos asociado para protegernos, para proteger a nuestras mujeres y a nuestros hijos de la ruina y del hambre. Exigimos a todos que se pruebe que hayamos obrado o quistéramos obrar de otro modo a como aqui expli-

El juez principal impuso, sin embargo, la culpabilidad centra ellos y les dictó la pena máxima de la ley: "Destierro a Australia con siete años

de trabajos forzados." Es de notar que durante el proceso no se presentó nida negativo contra el carácter personal de los seis trabajadores. Según las reglas de su sociedad, estaba prohibido beber, ser inmoral y discutir de pelitica o religión. Por lo que se referia a su cereminia del juramento, ese "pecado" se cometía en todos los rincones del país. Pero ci juez declaró abierta y cinicamente por que queria castigar tan crucimente a los acusados: "No os castigo por un delito que habéia cometido o queriais cometer, sino pura estatuir un ejempio para la clase obrera de Irgiaterrra." Raram han descubierto los jueces de un país capitalista, de medo tan brutal, los motivos de clase de su

Pero los propietaries y el Gobierno se equivocaron. La sentencia, que condenaba a esca hombres realmente a la desesperación y a la muerte, en los desiertos de Australia, provocó uma tempestad de protesta en el pueblo inglés. El 5 de abril de 1884, se ligó a los seis con una cadena de hierro y se les metió en us barco. Al fin, el 4 de septiembre liegaren a Australia. Antes de la partida escribió George Loveless una canción para estimular a sus comarados y a su familia:

'Dios — nuestro jefe. Dil campo y dei mar, del telar y de la tierra — avauxamos juntos en defenna del derecho. -Proclammos la maldición frente a los tiranos. —Levantamos la voz e invocamos la libertad — queremos, queremos queremos ser

Simultáneamente se dirigió al parlamento una Buvia de peticiones en favor de la liberación de los condenados. De Lord llegó una solicitud con veinte mil firmas. En la ciudad de Oxford, se recogieron en el curso de dos horas, 1500 firmas. La petición mayor fué avalada por 266000 firmantes, hombres y mujeres de diversos terdescias políticas. Después de un llamamiento deRobert Owen desfilaron por las calles de Londres 31,000 hombres que confucían esa petición y eran :compufiados por treinta y tres banderns de diversas Trude Unios. Una serie de delegados pidieros justicia al Gobierno, pero el Gobierno liberal m cedió. El movimiente no se paruliró, en junio de 1883, habían firmado ya 800,000 hombres las priciones. Se formó en Londres un Comité que intituyé un fondo Dorchester. En marzo de 1838 fueron amnistiados al fin los obreros. Y en junio ce 1887 llegaron a Londres y fueron recibidos con entusiasmo por toda la Inglaterra amante de la Sbertad. Con el fondo Dorchester se dió a cada uso de los seis una granin. Loveless escribió todavia un panfleto "Las vie timas del Gobierno liberal", en el que hablaba iróalcamento de los ingleses compasivos que combatian la esclavitud de les segros: "; Por qué no idoptan en su lugar los esclavos blancos de In-

La dureza de la scatencia y la testarodez del Gobierno no se pueden explicar más que por causas sociales. La burguesta ascendente tenta un miedo enorme a las Trade Unions. Los ministros liberales querian mostrar a la cluse capitalista que también ellos podian dominar a los obreros. Pero los sufrimientos de les sels mártires de Tildpuddler no fueron vanos. Se convirtieron en simbolo del movimieento obrero creciente. Durante muchos años se desportó el entusiasmo de las clases pobres en Inglaterra por la historia de los trahajadores de Dorchester. Gen años más tarde el movimiento de las Trade Unios en Inglaterra euenta con millones de miembros, niendo una parte orgánica del organismo social inglés. ...

eguntamos: ¿Se ha convertido et n to obrero inglés en aquel poder decisivo de Inglaterra que habían sofindo los Loveless y sus amigos? Es dificil decir que si. Las Trade Unios han sido reconocidas, es verdad, por el mundo burgués, pero en el curso de los años han perdido su fuerza de empuje. El movimiento de hoy habria sido infinitamente más fuerte, si hubiese poseid aquella energia espiritusi ingenua y aquella fe en la justicia de su causa que ha animado a los andnimos jornaleros de Tildpuédie.

Londres, septiembre de 1934.

ACTUALIDAD

En torno al homenaje que prepara la C. G. T. U. francesa a Marcel Caclin

Marcel Cachin cumpliră uno de estes dins los 65 af Y con tal motivo los comunistas del país vecise —7 también los de squi— sucitan el grifo de los ditirsusbes. Incienso a todo trapo. Encendidas apologías. No hay hi-pérbole que asuste a los aspirantes a comisarios. Militante sin par. Jefe revolucionario incompacible. Hombre probo, delicado y vallente. Alma grande. La pul-

critud becha carne. ¿Qué más? ¡Hasta se le llama es-bio! Esce subordinados de Stalin manejan el becabo y Re platillos con un donaire que encanta.

Sin embargo, nosotros quisiéramos afirmar que ne hay para tanto. Nos parece —salvando, ;naturalmentel, el superior criterio de nuestros antagonistas— que la pon-derada consecuencia de Cachin no puede someterse a ils luz del sol sin que sparezenn en ella una serie de puntos negres. Creemos recordar que tuvo en la cuestión de la "gran guerra" ciertas intervenciones, no del todo desisteresadas. Y mucho menos confesables. Y hasta es muy posible que Henry Torres, el abogado ex comunista, las haya explicado públicamente alguna vez sin regatoar detalles, Detailes que constituyen una acusación. Acusación a la que Carcet Machin —como le llaman aquellos que han reali-zado inútilmente todos los esfuerzos imaginables para temarie en serio- no ha contestado.

Y se comprende. ¿Habia de negar que fué agente del Y se comprende. ¿Habia ce negar que Muscollai empreo-Gobierno francés para conseguir que Muscollai empreodiera una campaña en el sentido de que Italia se sur al grupo de los aliados contra los imperios centrales? De ninguna manera. Y por eso acogia esas especies calu sas con el más olimpico de los desprecios. "Aquila non espit muscas". Ni los salivazos de los pigmeos despechados pueden llegar a ciertas cumbros. Esos aradaxos de la en-vidia no prueban nada. Es mentira todo. Lo afirman lise comunistas. Y nosotros, como siempre, les creemos baje palabra. Y admitimos sin reservas que Marcel Cachin es

Pero cosquilles nuestro espiritu el recuerdo de una anicciota desagradable. Para Cachin, naturalmente. Desagradable y de explicación no muy fácil que digamos. En el Parlamento se había notado que Poincaré —cuye odis a los comunistas era proverbial y cuya irritabilidad con todos sus adversarios políticos era notoria —le guardabe a Cachin toda suerte de consideraciones. Le sac quicio una interrupción de cualquiera, pero acogia con calma y con la sonrisa en los labios las de Cachin.

Aquella amabilidad era una simple apartencia; Entel fondo, Poincaré, estaba esperando una ocasión propicia para lapidarie definitivamente. Y esa oportunidad se pre-senté. Fué a raiz de un debate sobre la política del Gehierno. Cachin intervino en 6l, atacando dummeste al presidente del Censejo. Y aprovecholo la competicio comentenar himnos a la dictadura del proletariado y para tremolar furiosamente, contra el espiritu patriotico in pendera del internacionalismo. Los ataques de aquella farde ha mundo en formas destempiadas. Menos a Marcel Cachin. Y de tal modo impresionaba aquella diferencia de trate, que un diputado hubo de exclamar a gritos: "A Jurgas que un diputado nuos en calendado, el único diputado por la actitud del presidente del Consejo, el único diputado por la actitud del presidente del Consejo, el único diputado. digno de ser atendido es el jefe de la minoria com

Y entonces Poincaré, recobrando instantaneamente en serenidad y su aplemo, lanzó con scento reposado, pero con

"Schores diputados: Si yo guardo las más delicadas atenciones al sefior Cachin, es porque le vi a mi lado, llerando a lágrima viva, desbordante de emoción patriótic ejemplar, el dia que nuestro giorioso ejército recom Estrasburgo."

Y nada más. Los comunistas pueden hablar cuante quieran de la consecuencia de Carcel Machin. Pero nosotros sabemos perfectamente a qué atenernos. Porque para no saberio, es indispensable ser habitante de la Luna.

Pero no queremos ser sólo historiadores, somos sel mismos tiempo hombres de la época presente. Y do de Alarma

Madrid, 22. - El señor Samper manifestó a los periodistas que el presidente de la República había firmano varios decretos pendientes de los últimos Consejos, y el decreto declarando en España el Estado de Alarma. — Cosmos.

Abundan los buenos catado- | mas, y dotaba a sus cuadros de Pes de las armonias de lines. color y souldo; pero esta comprensión no nos da más que una idea grosera y parcial de la betieza de las cocas, sólo razona el almpio refiejo de las formas que se graban en los vegetatis sentidos del hombre. Para recrear el espiritu no basta este pobre visión de la belleza; para sentirnos mejorados por los efectos del arte, tampoco. Los canones de la teórica estética nos preparan para una fria y interpretación de lo bello, que no puede satinfacer a los que pensamos en humano, resdo a las cálidas solicitanes de un corazón humano.

Debemos crear una educación del sentido satético que, a más de regularmos para entender la suritmia, nos descubra el lenguaje intimo de las cosas. El grat, pintor inglés Turzer, habia narrollodo en grado superlatien la capacidad de descifrar este elocuentisimo lenguaje, que se la esencia misma de las for-

ese encanto, de ese realismo crudo y especial que aquilató Rus-

Cualquiera que observe La Gioconda de Leonardo, percibirá una impresión especial, un encanto misterioso e imposible de definir, que escapa al examen, pero que nos embarga de sentimientos elevados que persisten, que se radican en el recuerdo. Es cata impresión algo así como el genio del arte. Cuando se ha estado una vez bajo el influjo de està fluido estético y luego se contemplan otras obras que carecen de este efecto, éstas asemejan simples imágenes decorativas, simples máscaras que caricaturizan un motivo, hieratiens y frias, por más que estén logradas dentro los dictados de una técnica lo más rigurosa.

Hemos visto panoramas de umbreses valles de la Italia central. Buaves colinas superpuestas, labradas a virgel, bordesban vallados ubérrimos de flora

EL HOMBRE Y LA BELLEZA

De la educación del sentido estético

gentil y varis. La sinfonia del verde se modulaba por doquier en graciosos mosálicos de tenali-dades. Y el aroma vegetal embalsamaba el alma. Pero el embeleso especial v único consistia en un no só qué de sereno recogimiento, ca algo austero y diafano a la vez que decia de arcádicos idilios y de filosóficos solfloquios: tedo el espiritu del paisaje invitaba a la meditación y al ensuebo. Tal es el efecto que causan las pinturas de Leonardo y de Rafael. Pocas veces pincel de artista habra así robado a la naturaleza su misterio y trasmitido a la tela la esencia misma del genio arcano de una región.

No debe suponerse que esta interpretación del espíritu de las cosas sea patrimonio exclusivo de los temperamentos más excelsos. Hemos visto individuos cuya cultura estaba muy por debajo de la mediania, gozar de las exquisiteces más delicadas en la contempiación de un trabajo artistico o de un pulsaje de la naturaleza. Es que la evolución ha elaborado en la especie un fuerte sontido de la estética, el que se manificata y desarrolla en toda individualidad que no le haya amortiguado, con falsas y artificiosas concepciones de la vida, con intereses bastardos, con el exceso de ejercicio fisico que ahogan en el ser toda la

melodia de las reacciones senti-

mentales. El sentido estético no es una facultud aislada, que funciona autécoma de las demás predisposiciones del hombre. Como todas las grandes virtudes del animai humano, nace en los sentimientos, se traduce en su petcologia, se refleja en su mentalidad y se resucive en sus obras. Se puede concebir la historia natural del sentido estético; su desarrollo, su plétora, sus deformaciones, su patologia, están estrechamente ligadas al proceso funcional del individuo vegetati-

Aquel hombre en quien las neconidades de la existencia le im-

pulsan a desarrollar actividades harto groseras y sin la compensación de un ideal elevado, inconsciente y paulatinamente, sufrira en su capacidad de gustar la belleza una degeneración en todo análoga a la que se produzca en su moral y en sus conceptos de la vida. Este proceso, inconsciente al principio, por la condición del hombre a justificar su conducta, concluirà por ser razonado, einborará doctrinas y supondrá que las más genuinas y nobles reacciones de su espiritu no sen más que una inútil tara sentimental, de la cual le es preciso abogar los impulsos si realmente quiere gustar de la vidu. Sostenemos que es inútil pretender retornar a la pristinidad senaltiva con una educación estética elaborada exclusivamente a base de nociones intelectuales. Porque este trabajo educativo debe hacerse sobre los sentimientos, estimulándolos en sus funcienes de salvaguardas de la afinidad social, transformándolos en vordaderos motores de la sim-

patia humana; sensibilizándolos al dolor y a lo feo, reaccionarán saturados de amor y de sed de bellena. Es sei que los senti-mientos medulan de amer la paicologia del hombre; y una tal conformación psicológica identifica lo bello a lo justo, y descubre la proporción, la esencia y la armonia de las cosas que, en la natura o en la sociedad, contribuyen a despertar las mejores virtudes humanas a los fines de la perfección y felicidad de los seres.

Insistimos. La educación del sentido estético debe ser elemento integrante de las concepcio nes y costumbres sociales; sólo asi desarrollară en alto grado la necesaria sensibilidad psicológica a los efectos de que la observación del objeto bello accione en nuestro ser eses sutiles y nobles conflictos del sentimiento, que predisponen el espiritu a las emociones - ideas elevadas que constituyen los elementos vivientes de la poesta.